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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

25 muertos y 101 heridos 

Una explosión en la torre de Pemex que dejo 25 muertos provocó caos y pánico en la 
zona, mientras autoridades se dieron a la tarea de resguardar el área y trasladar en 
helicóptero a los heridos. Al lugar llagaron el presidente Enrique Peña Nieto, el secretario 
de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong y el jefe del Distrito Federal Miguel Ángel 
Mancera para coordinar los trabajos  de rescate y atención. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Aprueba Congreso poblano Reforma Educativa 
Con 31 votos a favor, ocho en contra y dos abstenciones, el pleno del Congreso del 
Estado se convirtió en el Legislativo 27 en votar la reforma educativa que desde el inicio 
de su sexenio promovió el presidente, Enrique Peña Nieto. (Heraldo) 

   

 

 

Estrecha lazos en Europa 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y el Secretario General 
Iberoamericano, Enrique V. Iglesias, sostuvieron una reunión para emprender nuevos 
programas de cooperación. En la sede de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), 
Moreno Valle e Iglesias intercambiaron puntos de vista sobre diversos rubros como el 
turismo, la inversión y la economía internacional. (Síntesis) 

  

 

 

En puerta, nueva ola de despidos de burócratas 

El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas desaparecerá ahora la Secretaría de la 
Contraloría en un nuevo reajuste de su administración, en el que se extinguen distintas 
dependencias con el argumento de “adelgazar” la burocracia. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Concesionarios del metrobús se rebelan: arrancan cobro 
Los concesionarios de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) se revelaron ante la 
Secretaría de Transportes (ST) por las tres semanas que lleva operando el metrobús de 

forma gratuita. Además de denunciar pérdidas económicas, advirtieron que iniciarán el 
cobro del servicio este fin de semana aunque no hayan entrado en circulación las 
alimentadoras ni sirva el mecanismo electrónico de recarga. (Cambio) 

  
 

 

Sin éxito, Pemex solicitó equipo de seguridad  
La explosión en el edificio B2 del Centro Administrativo de Pemex, ocurrida a las 3 de la 

tarde con 45 minutos, dejó un saldo de 25 muertos, 101 heridos, 46 de éstos aún 

hospitalizados, y un número indeterminado de personas atrapadas en el sótano. (Milenio 
digital) 

  
 

 

RMV contacta a Iberdrola, vinculada a desastres y abusos 
De gira por Madrid, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, inició 
contactos con Iberdrola, una compañía vinculada a desastres, como el ocurrido en 2007 

en Tabasco, cuando la acumulación deliberada de agua en presas hidroeléctricas 
operadas por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) –para beneficiar con la compra de 
electricidad a compañías extranjeras que la generaban con gas natural– provocó 
inundaciones que afectaron a alrededor de un millón de personas, causando pérdidas 
materiales se estimaron en 700 millones de pesos. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Equiparan ingresos de 6 universidades recursos de la ciudad de Puebla 
Ingresos por dos mil 405 millones 170 mil 447 pesos registraron seis instituciones 

educativas privadas en Puebla durante 2010, según lo revela el portal “Fondos a la Vista”, 
primera herramienta en América Latina para la transparencia y la rendición de cuentas de 
organizaciones de la sociedad civil. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Germán Sierra es el nuevo delegado de Conagua en Puebla 
El Gobierno federal designó este jueves al doctor Germán Sierra Sánchez como director 
local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), el coordinador general de Atención de 
Emergencia y Consejos de Cuenca, Óscar Pimentel González, estuvo en Puebla para 
tomarle la protesta. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alcaldes de México conforman la Confederación Nacional de Municipios de 
México 
Dicha agrupación será un contrapeso en el país de la denominada Confederación Nacional 
de Gobernadores (CONAGO) que agrupa a los ejecutivos de los estados en un solo orden. 

(Contraparte) 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Explosión en Torre de Pemex deja 25 muertos y 101 heridos 
Alrededor de las 15:55 horas se registró una explosión en el sótano del edifico alterno de 
la Torre de Pemex, en la Ciudad de México, la Secretaría de Gobernación reporta que 
habría 101 personas lesionadas y 25 personas que perdieron la vida. (Puebla Online) 

 

 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Aterra explosión 
Una jornada normal de trabajo para trabajadores de Pemex se convirtió en una tarde de 

terror que dejó un saldo de al menos 25 muertos y 101 heridos. (Reforma) 
  
 

 
PEMEX: 25 muertos 
Un estallido en el edificio B2 anexo a la Torre Ejecutiva de Petróleos Mexicanos dejó 25 
muertos y 101 heridos, informó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 
Las causas del estallido, ocurrido a las 15:40 horas, se desconocen, informó el 
funcionario. (El Universal) 

 
 

 

 

Sin éxito, Pemex solicitó equipo de seguridad  
La explosión en el edificio B2 del Centro Administrativo de Pemex, ocurrida a las 3 de la 
tarde con 45 minutos, dejó un saldo de 25 muertos, 101 heridos, 46 de éstos aún 
hospitalizados, y un número indeterminado de personas atrapadas en el sótano. (Milenio 
digital)  

  
 

 

Explosión y 25 muertos en la sede de Pemex 
Un estallido seguido de una onda expansiva –que se sintió como un temblor– causó 
pánico entre miles de trabajadores de los edificios de Pemex. La versión oficial de lo 
sucedido fue la de un corto circuito, y por la noche la conclusión anunciada fue que se 
requerirá la intervención de expertos nacionales e internacionales. (La Jornada) 

  

 
 

Tragedia en Pemex, 25 muertos y 101 heridos 
En la mayor catástrofe en cuanto a costo de vidas humanas en oficinas de gobierno, la 
torre de Petróleos Mexicanos sufrió una explosión sin que se hayan detallado las causas. 
(El Economista Digital) 

  
 

 

EPN demanda no especular sobre las posibles causas 
El presidente Enrique Peña Nieto pidió evitar “cualquier especulación sobre las posibles 

causas que hubiesen ocasionado esta explosión (en la torre de Pemex). Vamos a esperar 

los peritajes correspondientes, no caer en especulaciones sobre eventuales razones del 

percance”. (Crónica Digital) 
  

 
 

 Explosión en Pemex estremece al país; 25 muertos y 101 heridos en torre 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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corporativa 
Una explosión, de origen no explicado hasta anoche, en el edificio B2 de la Torre de 

Pemex provocó 25 muertos y 101 personas heridas. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
SINTESIS 

 Integran ediles Conamu con fines presupuestales  
Como algo fuera de serie, los alcaldes del PRI, PAN y PRD sumaron sus voluntades para conformar la Conferencia 
Nacional de Municipios (Conamu), la cual surgió como organismo para defender una distribución equitativa 
presupuestal para los Ayuntamientos, mayor seguridad y una reforma política, estará presidida por el edil de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez. En rueda de prensa con medios nacionales y locales de Puebla, previa a la reunión 
privada donde fue electo en un reconocido hotel del Paseo de la Reforma en la Ciudad de México, Rivera Pérez 

resaltó que las tres organizaciones que se unieron impulsarán una agenda común para lograr el fortalecimiento de 
los municipios. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Pedirá Fenamm programa de seguridad para ediles  
Debido a que, en el último lustro, se han registrado 31 asesinatos de alcaldes en el país y alrededor de mil 200 

funcionarios municipales encargados de la seguridad pública han sufrido algún tipo de atentado, las 
organizaciones de alcaldes de todo el país exigirán al gobierno federal un programa nacional de protección y 
prevención para estos funcionarios. En entrevista, el secretario general de la Federación Nacional de Municipios de 
Puebla (Fenamm), Sergio Arredondo Olvera, exigirán al gobierno federal la implementación de un programa 
nacional de prevención y de seguridad para los alcaldes, secretarios y directores de seguridad en cada localidad, 
pues se encuentran en estado de indefensión. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
CAMBIO  

 Lalo presidirá a todos los alcaldes del país 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezará por año y medio los trabajos de la Confederación Nacional 
de Municipios de México (Conamm), organismo que pretende aglutinar a los presidentes municipales de todo el 
país, aunque las decisiones de la asociación serán tomadas de manera colegiada con Sergio Arredondo, dirigente 

del Fenamm y Leticia Quezada, delegada de la AALMAC. En el primer mensaje de la Conamm se anunció al 
gobierno federal que solicitará al Congreso de la Unión un programa que atienda de forma preventiva la seguridad 
de los ediles, toda vez que en los últimos cinco años se han registrado 31 defunciones de alcaldes en la República 
mexicana a consecuencia del crimen organizado. (Redacción) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1750-lalo-encabezar%C3%A1-por-
a%C3%B1o-y-medio-la-conamm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En el país 96 municipios tienen una deuda superior a los 37 mmdp: Conamm 
La Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm) reveló que 96 municipios del país –emanados de PRI, 
PAN y PRD– mantienen una deuda pública superior a los 37 mil 328 millones de pesos, los cuales han causado un 
“colapso en las finanzas locales”, pues no han sido solventados, reveló el recién nombrado presidente del 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1750-lalo-encabezar%C3%A1-por-a%C3%B1o-y-medio-la-conamm
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/1750-lalo-encabezar%C3%A1-por-a%C3%B1o-y-medio-la-conamm
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organismo, Eduardo Rivera Pérez. Entre los municipios destaca Puebla, encabezado por el panista Eduardo Rivera 
Pérez, el cual se ubica en la posición número 11 de las localidades con mayor endeudamiento del país, al 
aglutinar una bolsa en créditos por 815 millones de pesos. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-pais-96-municipios-tienen-una-deuda-superior-a-
los-37-mmdp-conamm_id_19633.html  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Los recursos del Subsemun son insuficientes para los municipios: Rivera Pérez 
El Subsidio para la Seguridad en los Municipios (Subsemun), entregado cada año a las localidades del país, es 

insuficiente, pues no atiende las principales demandas como equipamiento, prevención e infraestructura, acusó el 
recién nombrado presidente colegiado de la Confederación Nacional de Municipios en México (Conamm), Eduardo 
Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla. Durante la presentación de la Conamm a nivel nacional –cuyo 
organismo propondrá a la Cámara de Diputados las reformas a diversas reglas de operación en los programas 
federales y la asignación de mayores recursos a los municipios–. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-recursos-del-subsemun-son-insuficientes-para-los-
municipios-rivera-perez_id_19632.html  

 

 
 
MILENIO  

 Lidera Eduardo Rivera al 90% de alcaldes del país 
El edil de la ciudad de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), 

perteneciente al PAN, fue nombrado por sus homólogos de la Federación Nacional de Municipios de México 
(FENAMM) del PRI, así como la Asociación de Autoridades Locales de México (AALMAC), del PRD y PT, para 

presidir a nivel nacional a la recién creada Confederación Nacional de Municipios de México (CONAMM). Está 
organización agrupa al 90 por ciento de ediles del país, con el objetivo de tener mayor representatividad ante el 
gobierno federal y así solicitar ajustes en materia presupuestal y aspectos legislativos. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/232477c657d51aef35a2b7af450fa5ed  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Nombran a Rivera Pérez representante de los alcaldes todo el país 

A fin de fortalecer las finanzas de los ayuntamientos, mejorar las condiciones de seguridad de los municipios y 
modernizar la administración de los recursos públicos, se conformó este jueves la Conferencia Nacional de 

Municipios de México (CONAMM), que será presidida por el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. No obstante 
las decisiones se tomarán de manera colegiada con los representantes de la Federación Nacional de Municipios de 
México (FENAMNM) y de la Asociación de Autoridades Locales de México (AALMAC), Sergio Arredondo Olvera y 
Leticia Quesada Contreras, respectivamente. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/nombran-a-rivera-perez-
representante-de-los-alcaldes-todo-el-pais 
 
 

E-CONSULTA 

 Corredor turístico del Centro cambiaría rutas del transporte público 
La creación de un nuevo corredor turístico en el Centro Histórico de la Catedral hacia el Paseo Nicolás Bravo, 
como lo anunció el alcalde Eduardo Rivera Pérez, requeriría un nuevo reordenamiento del transporte público que 

circula por la zona, señaló el regidor Arturo Loyola González. Toda vez que el proyecto que está en análisis 
contempla el mejoramiento de la imagen urbana de las calles 3, 5, 7, 9 y 11 Oriente-Poniente, entre 11 y 2 Sur, 
tendría que modificarse el trayecto que desemboca en el bulevar 5 de Mayo. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/notitags/item/corredor-turistico-del-centro-cambiaria-rutas-del-

transporte-publico 
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-pais-96-municipios-tienen-una-deuda-superior-a-los-37-mmdp-conamm_id_19633.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-el-pais-96-municipios-tienen-una-deuda-superior-a-los-37-mmdp-conamm_id_19633.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-recursos-del-subsemun-son-insuficientes-para-los-municipios-rivera-perez_id_19632.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-recursos-del-subsemun-son-insuficientes-para-los-municipios-rivera-perez_id_19632.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/232477c657d51aef35a2b7af450fa5ed
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/nombran-a-rivera-perez-representante-de-los-alcaldes-todo-el-pais
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/nombran-a-rivera-perez-representante-de-los-alcaldes-todo-el-pais
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/notitags/item/corredor-turistico-del-centro-cambiaria-rutas-del-transporte-publico
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/notitags/item/corredor-turistico-del-centro-cambiaria-rutas-del-transporte-publico


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 01 de Febrero de 2013 

 
 

 5 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamientos piden a Gobierno Federal aumento del Subsemun 
Alcaldes de la Conferencia Nacional de Municipios pugnarán ante el gobierno federal para que se amplíe a 500 el 
número de ayuntamientos que reciben recursos del Subsidio para la Seguridad en los Municipios (Subsemun). 
Actualmente menos de la mitad recibe recursos para atender temas de seguridad. El presidente de la Federación 
Nacional de Municipios de México (FENAMM), Sergio Arredondo Olvera, dijo que los 225 municipios que reciben 

recursos del Subsemun solamente agrupan el nueve por ciento de la población total del país por lo que resaltó la 
urgencia de otorgar este apoyo a más ayuntamientos. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Urge ampliar periodos de alcaldes: Rivera Pérez 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, calificó como “una estupidez” la negativa del Poder Legislativo de no 
ampliar los periodos de gobierno de los presidentes municipales en el país y su reelección. Afirmó que falta de 
modificación de la legislación está impidiendo a los ciudadanos “premiar” a las autoridades que sí están dando 
resultados, y está dejando en manos de los partidos políticos la designación de los candidatos a las presidencias 
municipales en función de sus intereses. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alcaldes de México conforman la Confederación Nacional de Municipios de México 
Dicha agrupación será un contrapeso en el país de la denominada Confederación Nacional de Gobernadores 
(CONAGO) que agrupa a los ejecutivos de los estados en un solo orden. En rueda de prensa conjunta entre el 

presidente de la ANAC, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, de la FENAMM, Sergio Arredondo Olvera y de 
la AALMAC, Leticia Quezada Contreras dieron a conocer todos los lineamientos de la agenda que impulsarán por el 
bien de los municipios. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48879 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Rivera, presidente de la Conferencia Nacional de Municipios de México 

En conferencia de prensa los líderes de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), la Federación Nacional de 

Municipios de México (FENAMM) y la Asociación de Autoridades Locales de México (AALMAC) dieron a conocer la 
conformación de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), misma que impulsará una agenda 
común para el fortalecimiento de los municipios, acción que ha sido derivada del trabajo coordinado entre las 
diferentes Asociaciones de Alcaldes del PAN, PRI y PRD. (ANAC). (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35797:eduardo-rivera-presidente-de-
conferencia-nacional-de-municipios-de-m%C3%A9xico&Itemid=125 

 

 
 

RETO DIARIO 

 En cinco años 31 alcaldes y 1,200 funcionarios municipales han sido asesinados 
En los últimos cinco años, 31 alcaldes y 1,200 funcionarios municipales de todo el país han sido asesinados, es 

por ello que las Asociaciones de Alcaldes del PRI, PAN y PRD, solicitarán al gobierno federal un programa de 
protección y prevención para los integrantes de las administraciones capitalinas. En este tema, Sergio Arredondo 
Olvera, secretario General de la Federación Nacional de Municipios de México (Fenamm), pedirá al gobierno 
federal, encabezado por Enrique Peña Nieto, la ejecución de un programa de seguridad para ediles y funcionarios 
municipales de México. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-cinco-anos-31-alcaldes-
y-1,200-funcionarios-municipales-han-sido-asesinados&id=41082 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48879
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35797:eduardo-rivera-presidente-de-conferencia-nacional-de-municipios-de-m%C3%A9xico&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35797:eduardo-rivera-presidente-de-conferencia-nacional-de-municipios-de-m%C3%A9xico&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-cinco-anos-31-alcaldes-y-1,200-funcionarios-municipales-han-sido-asesinados&id=41082
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-cinco-anos-31-alcaldes-y-1,200-funcionarios-municipales-han-sido-asesinados&id=41082
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 En marcha proyecto de espacio deportivo en zona arqueológica 
La habilitación del espacio deportivo en la zona arqueológica de la junta auxiliar La Resurrección ya está en 

marcha, toda vez que la justicia federal negó un amparo al grupo que se oponía a este proyecto y ya acordó su 
ejecución con la comunidad, confirmó el director de Atención Vecinal y Comunitaria, Eduardo Alcántara Montiel. 
Tras 14 meses de un litigio que provocó la pérdida de 2 millones de pesos de recursos federales, el funcionario 

comentó que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas ya inició los trámites administrativos para la 
construcción de un espacio deportivo en el predio conocido como "del juego de pelota". (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2863690.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rastro TIF promoverá crecimiento del sector pecuario   
El presidente del Consejo Agropecuario Poblano, José Ignacio Lozano Torres, celebró la construcción de un rastro 
Tipo Inspección Federal (TIF), pues aseguró que los productores poblanos podrán entrar al comercio formal y 
exportar a Asia, principalmente, donde la demanda de carne es importante. Señaló que un establecimiento de 
esta naturaleza promueve la trazabilidad, es decir, el seguimiento de la carne desde la granja hasta el traslado al 

rastro, lo que permitirá también reducir los costos al sistema de salud al bajar también los problemas 

gastrointestinales generados por la falta de sanidad. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2863981.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Planean reordenamiento del transporte, en rutas del centro 
La implementación de un nuevo corredor turístico para el Centro Histórico, de la Catedral al Paseo Nicolás Bravo, 

como lo anunció el alcalde Eduardo Rivera Pérez ocasionará un nuevo reordenamiento del transporte público que 
actualmente circula por las calles 9, 11 y 13 Oriente-Poniente. Así lo dio a conocer el regidor Arturo Loyola 
González, presidente de la Comisión de Transporte en el Cabildo de Puebla,  quien indicó que actualmente hay 

pláticas con el secretario de Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón, y la directora de Tránsito Municipal, Carolina 
Zabalegui Velázquez, a fin de establecer un proyecto sobre la reubicación de las líneas del servicio público que 
circulan por la zona. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/ciudad/planean-reordenamiento-del-transporte-en-rutas-del-

centro 

 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Eliminar narcomenudeo de escuelas, meta de SSPTM 
Ante diversas denuncias de directores de escuelas sobre la presencia de “narcomenudistas” y personas que 

asaltan a mano armada a padres de familia y alumnos, la Secretaría de Seguridad Pública iniciará trabajos de 
inteligencia y vigilancia en las instituciones donde tienen estos reportes. “Me parece que este tipo de reportes son 
oportunos porque nunca se debe dejar de prever cualquier riesgo en las inmediaciones de ninguna institución 

educativa aun cuando nosotros no lo hemos detectado, es nuestro deber enfrentarlo”, señaló el titular del área, 
Amadeo Lara Terrón. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105484 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2863690.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2863981.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/ciudad/planean-reordenamiento-del-transporte-en-rutas-del-centro
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/ciudad/planean-reordenamiento-del-transporte-en-rutas-del-centro
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105484
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INTOLERANCIA 

 Puebla tendrá su Red de Emergencias Municipal 
La dirección de Protección Civil municipal se sumará a la Red de Emergencias Municipal, el cual busca obtener una 
respuesta de manera casi inmediata en caso de que se registre un desastre mayor en la capital poblana Al 
respecto, el director de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, informó que se han adquirido los aparatos que 
servirán exclusivamente para casos de importancia, como un desastre natural un sismo, inundación, incendio, 
accidentes y explosiones. Indicó que tras la solicitud de nuevos equipos se logró la adquisición de sistemas de 
comunicación de última generación que permitirán estar en contacto directo con otras instancias para atender un 

desastre en la capital. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105483 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Firme la municipalización del mercado La Merced: POT 
Aunque  el retraso de la municipalización del mercado La Merced ha causado molestia entre los locatarios, el 
secretario de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, afirmó que el  proceso de 
municipalización del mercado  se mantendrá y no será heredado a la próxima administración municipal, por lo que 
sigue el proceso legal para cancelar el fideicomiso que se elaboró cuando comerciantes ambulantes del centro 

histórico fueron reubicados. A decir del funcionario, incluso el mercado El Ferrocarril será municipalizado, por ello 
el proceso sigue su cauce legal, el cual es tardado. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 
HERALDO 

 Puebla capital en el lugar 11 de municipios endeudados 
De los dos mil 400 municipios que hay en la República Mexicana, 96 tienen en conjunto una deuda pública de 37 
mil 328 millones de pesos, de los cuales sólo 25 de éstos conforman el 50 por ciento del total del pasivo, reveló la 
presidenta de la Asociación de Autoridades Locales de México (Aalmac), Leticia Quezada Contreras. Es preciso 
señalar que las cinco ciudades más endeudadas son Guadalajara Jalisco, con dos mil 681 millones; Tijuana, Baja 

California, con dos mil 540 millones; Monterrey, Nuevo León, con dos mil 146 millones; Zapopan, Jalisco, con mil 
447 millones de pesos y Benito Juárez, Quintana Roo, con mil 366 millones de pesos. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/ciudad/puebla-capital-en-el-lugar-11-de-municipios-
endeudados 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Expone Gali trabajo ante empresarios de la Anivip 
El secretario de Infraestructura del gobierno de Puebla, Tony Gali Fayad, se reunió con empresarios de la 
Asociación Nacional de la Industria de Viguetas Pre-reforzadas (Anivip). El anfitrión de la cena fue el secretario 

Tony Gali Fayad. Junto al funcionario de la administración estatal se encontraba el presidente de la Anivip, Rafael 
Betancourt y el vicepresidente de la agrupación de empresarios de ese rubro de la construcción, Alfonso Tenorio, 

de origen poblano. Durante la cena los empresarios conversaron, amplio y tendido, con el secretario de 
Infraestructura, Tony Gali Fayad, quien de manera fluida les explicó a los empresarios la construcción las obras de 
infraestructura que ha venido realizando la dependencia a su cargo. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105482 

 
 
INTOLERANCIA 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105483
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/ciudad/puebla-capital-en-el-lugar-11-de-municipios-endeudados
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/ciudad/puebla-capital-en-el-lugar-11-de-municipios-endeudados
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105482
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 Debe el metrobús ser un proyecto integral 
Al asegurar a título personal que el metrobús debe ser un proyecto integral, porque de lo contrario no se 
garantiza su operación, el urbanista investigador de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Carlos Montero 
Pantoja, reveló que para hablar de posibilidades de éxito de ese transporte es necesario saber cuántas líneas 
integrarán el sistema y cuáles serán sus derroteros, para tener una evaluación concreta de los resultados del 

mismo. Desde la perspectiva del experto de la máxima casa de estudios del estado de Puebla, solamente un 
proyecto integral de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) garantizará la operación del servicio más allá 
del sexenio actual. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105481 
 

 

 
CAMBIO  

 Ruedota de la Fortuna, como Atracciones Chavero 

El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó que la administración estatal adquirió la gigantesca rueda de la 
fortuna a casi un mes de que se diera a conocer el proyecto, pero dio marcha atrás a su colocación en el Paseo 
Bravo del Centro Histórico, y dijo que el proyecto será una atracción “turística” pueblerina de carácter itinerante 
entre distintos municipios del estado. Entrevistado por Reforma tras una conferencia en el Instituto de Empresa 
(IE) de Madrid con el tema “Oportunidades de inversión en el estado de Puebla”, el mandatario además reveló 
que buscará que el observatorio, que será una de las atracciones de los festejos del 5 de mayo, sea llevado a 

varios puntos del estado. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1769-ruedota-de-la-fortuna-como-

atracciones-chavero 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La industria turística, desfragmentada; crean clúster para contrarestar problema 
Puebla está desfragmentada en materia turística debido a los vaivenes políticos, a la falta de organización entre 
empresas del ramo y a fundamentar acciones de promoción con base en una visión de municipio, señaló José 
Adrian Gabriel Camacho, integrante del clúster turístico Puebla. Gabriel Camacho es hijo de la ex secretaria de 

Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (Ssaot) Amy Camacho, promotor principal de la generación 
de dicho clúster que busca corregir, con asesoría de la Universidad de Harvard, los problemas del sector a partir 
de un plan de trabajo desde la iniciativa privada y no de la autoridad estatal en turno. (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-industria-turistica-desfragmentada-crean-cluster-para-

contrarestar-problema_id_19635.html  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Rueda de la fortuna no es una acción prioritaria: Lauro Sánchez 
El presidente de la comisión de Hacienda, Lauro Sánchez López declaró que la compra de la rueda de la fortuna 
itinerante por parte del gobierno estatal no es una acción prioritaria. “Yo creo que es discutible (la viabilidad). Yo 
siento que no es una de las prioridades para Puebla, pero esperemos el estudio de viabilidad”, declaró el priísta. 

Cabe recordar que el diputado Sánchez López presentó el año pasado un paquete de iniciativas para facilitar al 
gobierno estatal la obtención de recursos adicionales, las cuales fueron respaldadas por la fracción parlamentaria 
del tricolor. (Claudia Lemuz)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/rueda-de-la-fortuna-no-es-
una-accion-prioritaria-lauro-sanchez 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Niños y niñas de Rosario Micaltepec visitan la capital por primera vez 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105481
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1769-ruedota-de-la-fortuna-como-atracciones-chavero
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1769-ruedota-de-la-fortuna-como-atracciones-chavero
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-industria-turistica-desfragmentada-crean-cluster-para-contrarestar-problema_id_19635.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-industria-turistica-desfragmentada-crean-cluster-para-contrarestar-problema_id_19635.html
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/rueda-de-la-fortuna-no-es-una-accion-prioritaria-lauro-sanchez
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/rueda-de-la-fortuna-no-es-una-accion-prioritaria-lauro-sanchez
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Con la intención de motivar a los niños indígenas del estado a salir adelante, este jueves 40 niños y niñas de la 
comunidad del Rosario Micaltepec perteneciente al municipio de Petlalcingo, visitaron Puebla por primera vez, 
gracias al programa de la Secretaría de Desarrollo Social "niños y niñas embajadores de la Angelópolis". Durante 
dos días estos pequeños tendrán la oportunidad de ir al cine, visitar los museos Imagina y 5 de mayo, la planta 
VW, entre otros. Al llegar a las instalaciones del Complejo Cultura Universitario los menores recibieron un 

pasaporte universitario para ingresar a la máxima casa de estudios. Se espera mensualmente que la Sedeso 
emprenda el recorrido con dos grupos de niños. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla lista para cicopistas: Itesm 
La capital poblana está más adelantada  en comparación con otras ciudades del país como Quintana Roo, Chiapas, 
Oaxaca, Cuernavaca, Veracruz,  en cuanto a generar espacios para los ciclistas, aunque aún falta mucho por 
hacer, consideró el presidente de “Mochila Rodate” Roberto Vivero Miranda, al ofrecer una conferencia bajo el 
título Salud Humana mediante una movilidad sustentable, en el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 
Monterey (ITESM). Vivero Miranda comentó que al recorrer la ciudad en bicicleta se llevaron varias sorpresas, 

pues los conductores de automóviles son sensibles respecto a los usuarios de este medio de transporte y existe 
una buena cultura de respeto en este sentido, aunque todavía se pueden mejorar este tipo muchos aspectos. 
(Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48876 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Paciencia para que RUTA opere al 100 %: Gali Fayad 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad reconoció que hay problemas con el sistema de la Red Urbana 

de Transporte Articulado (RUTA), pero que son técnicos y que en breve estará todo arreglado para que esa vía de 
comunicación pueda funcionar al 100 por ciento. Ante las constantes quejas de usuarios, así como de vecinos que 
han denunciado que las obras continúan en las estaciones, lo que  no ha permitido que el transporte sea eficiente, 
el funcionario pidió “un poco de paciencia”. Debido a que la red fue inaugurada sin estar concluido, el gobierno 
local amplió el plazo para que los usuarios lo utilicen de manera gratuita. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La rueda de la fortuna ‘gigante’ será itinerante afirma RMV en Madrid 
La rueda de la fortuna ‘gigante’ que adquirió el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas será ‘itinerante’; lo que 
significa que no únicamente quedará como atractivo en el parque del Paseo Bravo, sino que también llegará a 
otros municipios para promover el turismo. Así lo reveló el mandatario local en entrevista con medios 
internacionales durante su participación en Madrid, España, en donde viajó esta semana para promover los 
atractivos de la entidad poblana en la Feria Internacional de Turismo de Madrid (FITUR 2013). Ahí confirmó que 

será un atractivo en el marco de los festejos del 5 de Mayo. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 
 Usuarios de RUTA denuncian corrupción con tarjetas de prepago 

El subsecretario de Transporte (ST) del gobierno del estado de Puebla, Carlos Zurita García, llamó a los usuarios 
del sistema de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) que denuncien cualquier irregularidad o acto de 
corrupción; luego de que se ha detectado que se comercializan supuestas tarjetas de prepago con recargas –sin 
que a la fecha estén en venta-.Con ello, negó se esté pidiendo la credencial de elector a cambio de la tarjeta de 
prepago, o por brindarles el servicio de transporte; es por ello, que pidió denuncien cualquier acto de corrupción o 
fraude. (Puebla On Line) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48876
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35832:usuarios-de-ruta-denuncian-
corrupci%C3%B3n-con-tarjetas-de-prepago&Itemid=126 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Este día comienza de manera oficial el periodo de preinscripciones desde preescolar hasta bachillerato de 1 
al 15 de febrero para que los padres de familia acudan por una ficha. 

 Volaron las tarjetas del prepago del sistema de transporte RUTA en algunos paraderos ya no había y  a 
partir del próximo lunes ya se cobrara este servicio con un costo de $7.50 

 Colocan una pluma en el paso del tren en el boulevard hermanos Serdan, así como topes. 
 En la capital del País se oficializa la confederación nacional de municipios de México Eduardo rivera Pérez 

podría presidirla, esta confederación avala la reelección de alcaldes y anuncia cobro de cuotas por parte de 

la delincuencia organizada del País. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Una reunión de alcaldes en la capital de la república mexicana, tuvieron como temas centrales la seguridad 
que requiere la población, en este encuentro que se desarrollo por parte de la Conferencia Nacional de 
Municipios de México, donde fue nombrado ERP, presidente con el objetivo de gestionar beneficios que 
buscan hacer contra peso a la Conago, ahora que sean también los ediles y no nada más los 
gobernadores, los que tengan voz y voto. La inseguridad es un problema común en los municipios del país, 
por ello alcaldes acordaron acciones conjuntas y propuestas para combatir a la delincuencia en este 
encuentro.  

 Por falta de recursos un total de 96 municipios en la república se han declarado en quiebra, ya que no 
cuentan con dinero, ni siquiera para pagar a sus policías, esta es una mala administración, se gastaron el 
dinero en otras cosas y ahora ahí están los problemas.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Cifras negras en los últimos 5 años 1200 funcionarios municipales y  31 alcaldes fueron asesinados en 

México los ediles exigen que se garantice su integridad física así lo dijo su presidente Sergio Arredondo 
Olvera. 

 Que la federación investigue a los ayuntamientos de mayor deuda y se castigue a los responsables 
demandaron alcaldes del país por otro lado proponen incentivos para los municipios que trabajan 
responsablemente. 

 El Alcalde Eduardo Rivera califico como una estupidez que no se amplíe el periodo de los gobiernos 
municipales. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Los presidentes municipales integrados en la Conferencia Nacional de Municipios de México, pedirán al 
Congreso de la Unión la integración de una comisión que revise cuáles fueron las causas del 

endeudamiento de 96 municipios del país, indicó Leticia Quezada Contreras,  dirigente de la Asociación de 
Autoridades Locales de México. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35832:usuarios-de-ruta-denuncian-corrupci%C3%B3n-con-tarjetas-de-prepago&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35832:usuarios-de-ruta-denuncian-corrupci%C3%B3n-con-tarjetas-de-prepago&Itemid=126
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Vecinos de la junta auxiliar de Santa María Moyotzingo, perteneciente a San Martín Texmelucan, 
intentaron linchar al chofer de un vehículo tipo Isuzu con placas KY-60-156 del servicio público federal 
pesado, quien atropelló y mató a una niña de 10 años de edad. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  7 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Combatirán policías municipales narcomenudeo en escuelas. 

 Alcaldes del todo el país se pronuncian a favor de la reelección y rescate municipios endeudados. 

 Habrá alarmas sísmicas y alarmas que prevengan las inundaciones  sobre todo para puebla capital. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Cerca de 12 mil  familias del municipio de Puebla viven en riesgo ante fenómenos naturales como 
inundaciones actividades volcánicas, sísmicas, bajas temperaturas y tormentas eléctricas.  

 Un joven de 20 años perdió la vida por una descarga eléctrica  mientras pintaba el techo de una bodega en 
la colina San Pedro 

 Por primera ocasionas 40 pequeños indígenas de Petlalcingo visitaron la capital del estado por primera vez 

y son los embajadores de la Angelpolis.  
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Atropellan y matan a una niña de ocho años en Santa María Moyotzingo, en San Martín Texmelucan el 
presunto responsable intenta escapar y es detenido por algunos pobladores. 

 Murió electrocutado un hombre cuando pintaba la fachada de una bodega en la colonia Malintzi, su rodillo 
hizo contacto con cables de alta tensión y cayó de nueve metros.  

 El conductor de un Tsuru pierde el control y se impacta contra una camioneta, esto ocurrió en la colonia 
Humboldt, por fortuna no hay lesionados. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Organiza SNTE rifa en apoyo a maestros cesados por oponerse a Enlace 

El SNTE 23 desarrollará una rifa este viernes para apoyar, con los recursos recaudados, a los maestros de esta 
sección que fueron cesados el año pasado por la Secretaría de Educación Pública (SEP) por abstener a aplicar la 
Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace). Al respecto, el secretario general del 
gremio, Emilio Salgado Néstor, indicó que el objetivo de este evento que se realizará en las instalaciones del 
SNTE, es apoyar económicamente a estos maestros, ya que llevan más de medio año sin percibir dinero porque 
fueron dados de baja por las autoridades educativas. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2863982.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 El Congreso del Estado no protege a funcionarios estatales 
Mario Riestra Piña, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, rechazó 

que haya pactado con el PRI un acuerdo para proteger a los titulares de Infraestructura, Transportes y el 
encargado de Despacho de la Secretaría de la Secretaría de Desarrollo Rural para que comparezcan en comisiones 
y no en el pleno en el marco de la glosa del segundo informe de gobierno. En entrevista, el también coordinador 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2863982.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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de los diputados locales del PAN manifestó que la determinación provino de la Junta de Gobierno y no está 
relacionada con el anuncio que hicieron los diputados del PRI. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2863985.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Partidos pelean candidato a la alcaldía de puebla 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se pelean el capital 

político que representa el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera 
Ibáñez, para que sea candidato a la alcaldía de Puebla en las elecciones del 7 de julio. El  líder del perredismo 
poblano y diputado local, Eric Cotoñeto, sentenció: “en el PRD siempre hemos estado abiertos para todos, y 
aclaro que no vamos en alianza con el PRI, pero sí reconozco en Enrique Agüera a un buen candidato para la 
alcaldía de Puebla”. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/pol%C3%ADtica/partidos-pelean-candidato-la-

alcald%C3%ADa-de-puebla  
 

HERALDO 

 Exhiben abusos en Olintla en la capital del país 

Integrantes del consejo Tiyat-Tlali llevaron ayer hasta la capital del país, las denuncias sobre las agresiones, 
secuestro, intimidación e incertidumbre que viven los habitantes de Ignacio Zaragoza, quienes se oponen a la 
construcción de una hidroeléctrica en Olintla por parte del Grupo México. Ayer ofrecieron una rueda de prensa a 

medios de comunicación nacionales en el Centro Nacional de Comunicación Social (Cencos) de la ciudad de 
México. Ahí criticaron el hecho de que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no ha dado la suficiente 
información de cómo fue que firmó un convenio con Grupo México para esta hidroeléctrica. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/portada/exhiben-abusos-en-olintla-en-la-capital-del-

pa%C3%ADs 
 

 
 
SINTESIS 

 Se reúne RMV con directivos de empresas españolas  
Puebla es hoy uno de los estados con mayor crecimiento económico en México, lo cual representa un polo de 
atracción para las inversiones, afirmó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, tras reunirse con 

directivos de las empresas españolas Gestamp, Comsa Emte y Acciona Energía. En su tercer y último día de gira 

por España, el mandatario estatal expresó que la entidad poblana vive actualmente un importante proceso de 
transformación. "Puebla tiene infraestructura como nunca, para lograr inversiones importantes como las de Audi y 
de Volkswagen para producir el nuevo Golf, es uno de los estados más seguros del país y hay estabilidad política 
y laboral", dijo. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Denuncia Congreso presencia de crimen organizado  

Debido a que existe presencia del crimen organizado en ocho municipios del estado, el diputado local del PRI, 
Lauro Sánchez López, solicitó  al gobierno local intensificar su política de seguridad para evitar que este fenómeno 
incremente. En asuntos generales del Congreso del estado, Lauro Sánchez presentó un exhorto a la autoridad 
debido a las quejas ciudadanas que han sido canalizadas en el legislativo. Informó que son ocho municipios que 
enfrentan problemas de esa magnitud como Pantepec, Francisco Z Mena, Xicotepec, Venustiano Carranza, Ciudad 

Serdán, Acatzingo, Cañada Morelos y Esperanza. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Aprueba Congreso local Reforma Educativa 
Entre consignas de los maestros de la sección 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
SNTE, y un debate de dos horas, el Congreso del estado aprobó la reforma educativa pese a que alcanzó el rango 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2863985.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/pol%C3%ADtica/partidos-pelean-candidato-la-alcald%C3%ADa-de-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/pol%C3%ADtica/partidos-pelean-candidato-la-alcald%C3%ADa-de-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/portada/exhiben-abusos-en-olintla-en-la-capital-del-pa%C3%ADs
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/portada/exhiben-abusos-en-olintla-en-la-capital-del-pa%C3%ADs
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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constitucional hace 14 días. Con 31 votos a favor, ocho contra y dos abstenciones, los diputados avalaron 
modificaciones a  los artículos 3 y 73 de la Constitución Política, convirtiéndose así en la legislatura 26 en 
secundar la iniciativa presidencial. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Elegirá COE Consejo Directivo 
El Consejo de Organismos Empresariales (COE) no es reactivo ni antagónico, lo que nos interesa es cuidar los 
intereses de las pequeñas y medianas empresas, señaló el aspirante a la presidencia del organismo, Francisco 

Muñoz. Consideró que pueden existir diferencias de enfoque, pero la idea de quienes aspiran al Consejo de 
Directores del COE es seguir impulsando a sus asociados. Entre el 1 y 8 de febrero se tendrá que definir si hay o 
no una planilla única donde se sumen Muñoz Pérez y Sergio Julio Curro y Martínez, o bien ejercer condición 
democrática y de legitimidad. (Mauricio García)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reafirma Salomón Escorza lealtad al PRI 
El coordinador de la bancada priista en el Congreso del estado, Edgar Salomón Escorza, reafirmó la lealtad de la 
fracción con el partido, y agregó que ellos no se asumen como traidores al PRI. Incluso, dio a conocer que en 

próximos días se reunirán con el delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Fernando Moreno Peña, 
para trabajar en este proceso electoral. Después de la declaración de Moreno Peña quien admitió la presencia de 
'desleales' en el tricolor, Edgar Salomón se sumó a la advertencia de cerrarles las puertas a aquellos que han 

traicionado al partido en las pasadas elecciones. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

 
INTOLERANCIA 

 En puerta, nueva ola de despidos de burócratas 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas desaparecerá ahora la Secretaría de la Contraloría en un nuevo reajuste 
de su administración, en el que se extinguen distintas dependencias con el argumento de “adelgazar” la 
burocracia. Así lo reveló el secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
Gobierno del Estado, Héctor Posadas Manzano, durante una reunión de delegados sindicales en la sede del 
gremio, donde además se anunciaron amparos contra despidos y la desaparición de la herencia de plazas. (Jorge 
Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105490 
  

INTOLERANCIA 

 “Agüera, la mejor opción del PRI a la alcaldía” 
El exportador de dulce más importante de Puebla, Ricardo Menéndez Haces, se pronunció porque el PRI postule al 
rector Enrique Agüera como su candidato a la presidencia municipal de Puebla. Como empresario, como poblano y 
como militante del PRI estoy a favor de la candidatura de Enrique Agüera Ibáñez a la presidencia municipal. 
Porque estoy convencido de que es la mejor opción, recalcó. El rector Agüera, puntualizó, ha demostrado con su 
trabajo y con esfuerzo que tiene capacidad extraordinaria para realizar obras de grandes dimensiones y “eso está 
a la vista de todo mundo. (Cirilo Ramos Salas) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105485 
 

INTOLERANCIA 

 Justifica PRI la deuda oculta a través de PPS 
El diputado del PRI y presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso local, Lauro Sánchez, defendió los 
niveles de endeudamiento del estado y rechazó que la deuda pública sobrepase los niveles aceptables 
establecidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SCHP). En el mismo sentido, el legislador del PRI 
descartó que los Proyectos de Prestación de Servicio (PPS) pongan en riesgo la estabilidad financiera del estado. 
El diputado tricolor descartó que la deuda estatal haya aumentado. Sánchez desmintió las apreciaciones de 
medios de comunicación nacionales sobre un incremento de la deuda pública directa de la administración estatal. 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105490
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105485
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(Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105480 
 

INTOLERANCIA 

 Nueva Alianza “hace un guiño” al panismo 

Nueva Alianza informó que mantiene pláticas con el PAN y con Compromiso por Puebla, rumbo a la posibilidad de 
establecer una coalición para el proceso estatal electoral de este año y descartó que haya conversaciones con el 
PRI. El instituto político aseveró que las conversaciones que mantiene con las dos organizaciones mencionadas 
fueron autorizadas por el Consejo Político Estatal en su sesión del 11 de enero pasado, y “hasta el momento” se 
mantienen acercamientos con el Partido Acción Nacional (PAN). El presidente de Nueva Alianza en Puebla, 

Gerardo Islas, descartó que existan pláticas con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al cual pidió que “se 

conduzca con respeto” y que no confunda a la sociedad. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105479 
 

INTOLERANCIA 

 Vendetta en las urnas por reforma educativa 
Fue un largo punto 9 en el orden del día. A pesar de que fue una reforma aprobada ya por el Congreso federal y 

el Ejecutivo permanente de los estados, los diputados locales se atoraron durante más de dos horas en una 
maratónica discusión. Los diputados aprovecharon para volcar sus filias y fobias en la reforma educativa. Los 
legisladores del Panal, Víctor Hugo Islas, Guillermo Aréchiga Santamaría, Hugo Alejo Domínguez y Enrique Nácer 
subieron en varias ocasiones a defender su posición. Los diputados del PT, y Movimiento Ciudadano se sumaron al 
rechazo a la reforma. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105478 

 

 
 
CAMBIO  

 Censuran encuentro Salomón-Eukid 
El diputado del PRI Gerardo Mejía Ramírez censuró la reunión secreta que 12 de sus homólogos, encabezados por 
su coordinador, Edgar Salomón Escorza, sostuvieron con el principal operador del morenovallismo, Eukid 
Castañón, debido a que no se informó a la dirigencia estatal del partido pese a que recientemente la secretaria 
general del tricolor, Ivonne Ortega, les exigió dejar de tener acuerdos en “lo oscurito”. Sin embargo, Edgar 
Salomón Escorza mantuvo su postura de que no era necesario pedir permiso a su dirigencia estatal para reunirse 

con el subsecretario de Asuntos Políticos del gobierno del estado, Eukid Castañón, pues sólo trataron temas 
institucionales. Además, insistió que no solicitaron recursos al funcionario. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1764-censuran-encuentro-
salom%C3%B3n-eukid  
 
CAMBIO  

 Amenaza SNTE con movilizaciones 
Al manifestarse en contra de la reforma educativa aprobada por mayoría en el Congreso del estado, pues atenta 
contra los intereses laborales de los maestros del sector público del país, el líder de la sección 51 del SNTE, Jorge 

Luis Barrera de la Rosa, amenazó con movilizaciones del sector magisterial para evitar que ésta sea publicada en 
el Diario Oficial de la Federación. En medio de consignas y descalificaciones hacia la legislatura poblana, el líder 
sindical explicó que a la par de las manifestaciones buscarán recolectar más de 5 millones de firmas para impedir 
que la reforma impulsada por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, se convierta en constitucional. 
(Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1747-amenaza-snte-con-movilizaciones 

 

CAMBIO  

 Riestra, sin preocupación tras reunión priista-morenovallista 
A Mario Riestra Piña no le preocupa el cónclave que 12 diputados priistas, encabezados por Edgar Salomón 

Escorza, sostuvieron con el principal operador del morenovallismo, Eukid Castañón, pues aseguró que “siempre 
será sano el que pueda haber intercambio de ideas” entre la fracción de oposición y la Secretaría General de 
Gobierno. Y es que el miércoles, 12 legisladores locales del tricolor se reunieron con Castañón Herrera para 
solicitar recursos y quejarse de la labor de Riestra Piña al frente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105480
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105479
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105478
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1764-censuran-encuentro-salom%C3%B3n-eukid
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1764-censuran-encuentro-salom%C3%B3n-eukid
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1747-amenaza-snte-con-movilizaciones
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así como de la falta de fondos para sus informes de gestión. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1737-riestra-sin-preocupaci%C3%B3n-
tras-reuni%C3%B3n-priista-morenovallista 

 
 CAMBIO  

 Avala Riestra que la Noria Gigante recorra el estado 
Mario Riestra Piña avaló que la Ruedota de la fortuna cambie de sede y recorra el interior del estado, ya que esto 
permitirá acercar las atracciones turísticas y de entrenamiento a regiones marginadas que no tienen el acceso a 
ellas, además de generar una mayor derrama económica en el sector turismo para el estado de Puebla. Lo 
anterior, luego de que Rafael Moreno Valle anunció desde la ciudad de Madrid, en donde realiza una gira de 

trabajo para atraer inversiones para la entidad, que la Noria Gigante que sería instalada en primera instancia en 
el Paseo Bravo, sería itinerante, es decir, eventualmente cambiaría de municipio. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1734-avala-riestra-que-la-noria-gigante-
recorra-el-estado  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 El patrimonio de Puebla, en riesgo por el pseudo progreso; advirtió Sonia Espinosa 
El desplazamiento de la población que habitaba el Centro Histórico, la tipología discordante de las calles, la 
pésima intervención y la transformación de la ciudad con construcciones hechas para el turismo y bajo la idea del 
pseudo progreso son algunos de los daños que ha sufrido Puebla en los últimos años, sobre todo en la actual 

administración estatal, que encabeza Rafael Moreno Valle. Ello lo denunció Sonia Espinosa, presidente del Comité 

Mexicano para la preservación del patrimonio industrial, al participar en el último día de las “Jornadas sobre La 
Constancia Mexicana a 178 años de su fundación para reivindicar su valor patrimonial”. (Paula Carrizosa) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-patrimonio-de-puebla-en-riesgo-por-el-pseudo-
progreso-advirtio-sonia-espinosa_id_19595.html  
 

 
 

MILENIO  

 Registra Puebla alza del 33% en robos de autos con violencia  
En Puebla el robo de vehículo con violencia sufrió un incremento del 33 por ciento durante el 2012 en 
comparación con el 2011, mientras que de los estacionados disminuyeron un 8.2 por ciento, admitió el procurador 
General de Justicia en el estado, Víctor Antonio Carrancá Bourget, al sostener que aún en este delito permanece 

por debajo de la media nacional. De acuerdo con las estadísticas del SNSP, el 2012 cerró con 860 denuncias por 

robo de vehículo con violencia, y sin ella 3 mil 626, mientras que el 2011 concluyó con 643 denuncias por robo de 
autos a mano armada y 3 mil 952 de vehículos estacionados. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/232477c657d51aef35a2b7af450e86f0      
 
MILENIO  

 Cumplen partidos con registro de plataformas políticas en IEE 
Los ocho partidos políticos cumplieron con la entrega de su plataforma política ante el Instituto Electoral del 
Estado (IEE), documento que deben registrar previo al arranque de un proceso comicial. Fueron los partidos 
Nueva Alianza, Acción Nacional y Compromiso por Puebla los últimos que acudieron a las oficinas del órgano 
comicial para concluir con el trámite que establece el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del 

Estado de Puebla (Coipeep). Aunque Movimiento Ciudadano ya había cumplido con el procedimiento, José Ángel 
Pérez García, líder estatal, se presentó en el IEE para cumplir con el acto protocolario. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/232477c657d51aef35a2b7af450f478e  

 
MILENIO  

 Aprueba Congreso reforma educativa 
Sin importar las rechiflas y los reclamos de los integrantes del Sindicato Nacional para los Trabajadores de la 
Educación (SNTE), los diputados locales del PRI, PAN y PVEM lograron aprobar la reforma educativa con 31 votos 
a favor, ocho en contra y dos abstenciones; la validación coloca al Congreso del Estado dentro de las últimas seis 

entidades que se sumaron al proyecto del Ejecutivo federal. Como lo anunció Guillermo Aréchiga Santamaría, 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1737-riestra-sin-preocupaci%C3%B3n-tras-reuni%C3%B3n-priista-morenovallista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1737-riestra-sin-preocupaci%C3%B3n-tras-reuni%C3%B3n-priista-morenovallista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1734-avala-riestra-que-la-noria-gigante-recorra-el-estado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/1734-avala-riestra-que-la-noria-gigante-recorra-el-estado
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-patrimonio-de-puebla-en-riesgo-por-el-pseudo-progreso-advirtio-sonia-espinosa_id_19595.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-patrimonio-de-puebla-en-riesgo-por-el-pseudo-progreso-advirtio-sonia-espinosa_id_19595.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/232477c657d51aef35a2b7af450e86f0
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/232477c657d51aef35a2b7af450f478e
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coordinador de la bancada del Partido Nueva Alianza, integrantes de las secciones 23 y 51 del SNTE se 
presentaron para mostrar su desconecto y gritarles a los legisladores “traidores” y “Ni un paso atrás”. (María 
Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/232477c657d51aef35a2b7af4510f169   
 

MILENIO  
 Continúan protestas de maestros por reformas 

El Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato Nacional para los Trabajadores de la Educación (SNTE) está 
preocupado por la reforma al artículo tercero constitucional y porque la permanencia de los maestros en el 
sistema educativo dependerá de una evaluación, ya no del trabajo desarrollado al frente de un grupo. El 

exsecretario de la Sección 23, Jorge Rodríguez Méndez, dijo que desde siempre se ha dicho que el maestro 
necesita apoyo de la SEP para que haya actualización y profesionalización, mientras que a los maestros les 

corresponde dar lo mejor de sí frente al aula, “pero es la SEP quien los debe capacitar”. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/232477c657d51aef35a2b7af45120257   
 

 
 

E-CONSULTA 

 SNTE cobrará en urnas al PAN y PRI reforma educativa en Puebla 
Los más de 78 mil docentes agremiados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) cobrarán al 
PRI y al PAN -con quien se aliaron en el 2010- que sus diputados hayan dado la espalda a los maestros al aprobar 
la Reforma Educativa en el Congreso del estado. Los secretarios generales de la sección 23 y 51 del SNTE, Emilio 

Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, respectivamente, señalaron que la aprobación en Puebla de la 
reforma “que lacera los derechos laborales de los docentes” se verá reflejada en las urnas el próximo 7 de julio. 
(Gerardo Rojas González) 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/snte-cobrara-en-urnas-al-pan-y-
pri-reforma-educativa-en-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Puebla, de los estados donde más gas LP robado se comercializa 
En cinco entidades del centro del país, incluido el estado de Puebla, 600 mil litros de gas LP se transportan y 
distribuyen de manera ilegal mensualmente. Y se presume que ese energético proviene de tomas clandestinas en 
los ductos de Pemex Gas y Petroquímica Básica. Así lo denunció ante la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión el Partido Movimiento Ciudadano, por lo que planteó la necesidad de que el Poder Legislativo federal 
exhorte a la Secretaría de Energía a tomar las medidas necesarias para erradicar la extracción, el manejo y la 

distribución ilícitos de gas LP en todo el país, y principalmente en las entidades de la zona centro. (Alfredo 
Plascencia Sánchez) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/puebla-de-los-estados-donde-
mas-gas-lp-robado-se-comercializa 
 

E-CONSULTA 

 Priístas nos pondremos de acuerdo en candidaturas: Líder estatal 
El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del 
Campo, manifestó que en el proceso de elección de candidatos los aspirantes deben poner de su parte, pues “los 
priístas tenemos la capacidad para ponernos de acuerdo”. Y es que, enfatizó, en el tricolor se elegirá a los 

postulantes de manera transparente, democrática y equitativa. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/priistas-nos-pondremos-de-
acuerdo-en-candidaturas-lider-estatal 
 

E-CONSULTA 

 Avala Parra fallo de la CAIP para revelar escolaridad de funcionarios 
La alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, celebró la determinación de la Comisión para el Acceso 
a la Información Pública para que los funcionarios de gobierno den a conocer sus grados máximos de estudios, 
pues aseguró que se le ofrece a los ciudadanos la certidumbre de que quienes les gobiernan, son personas 
preparadas y de compromiso. Agregó que todos los funcionarios que actualmente trabajan en su administración, 
cumplen con el perfil para el área en que ofrecen sus servicios, pues desde antes de entrar a trabajar se les 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/232477c657d51aef35a2b7af4510f169
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/232477c657d51aef35a2b7af45120257
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/snte-cobrara-en-urnas-al-pan-y-pri-reforma-educativa-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/snte-cobrara-en-urnas-al-pan-y-pri-reforma-educativa-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/puebla-de-los-estados-donde-mas-gas-lp-robado-se-comercializa
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/puebla-de-los-estados-donde-mas-gas-lp-robado-se-comercializa
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/priistas-nos-pondremos-de-acuerdo-en-candidaturas-lider-estatal
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/priistas-nos-pondremos-de-acuerdo-en-candidaturas-lider-estatal
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realizaron exámenes de aptitud y se tiene un expediente de cada uno de ellos, donde se incluyen documentos que 
certifican sus estudios y capacidades. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/avala-parra-fallo-de-la-caip-
para-revelar-escolaridad-de-funcionarios 
 

E-CONSULTA 

 Locatarios de Texmelucan reclaman a ex diputada falta apoyo 
Cerca de mil locatarios del mercado municipal Domingo Arenas, lamentaron la falta de apoyo de la ex diputada 
federal Janet González Tostado, para gestionar recursos con la finalidad de dignificar este espacio. Alfonso Ruiz 
Díaz, regidor de Hacienda y representante de los arrendatarios del Domingo Arenas, refirió que fue durante la 

gestión del diputado Alberto Amador Leal, que se logró gestionar el recurso, el cual sería utilizado para realizar 

algunas mejoras en el mercado. (Cecilia Espinoza Galindo)  
http://municipiospuebla.com.mx/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/cholula/item/locatarios-de-texmelucan-
reclaman-a-ex-diputada-falta-apoyo 
 

E-CONSULTA 

 Justifica Edgar Salomón reunión de priístas con Eukid Castañón 

La reunión que la bancada del PRI tuvo con Eukid Castañón Herrera, subsecretario de Asuntos Políticos, no fue en 
los “oscurito” sino un encuentro con el responsable de la política interna del estado, aseveró Edgar Salomón 
Escorza. El coordinador de los diputados del Revolucionario Institucional señaló que si no se le informó a Pablo 
Fernández del Campo, dirigente del partido, fue por una “obligación constitucional”, al tiempo que precisó que 
sigue leal al  instituto tricolor. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/justifica-edgar-salomon-reunion-

de-diputados-priistas-con-eukid-castanon 
 

E-CONSULTA 

 Debate Congreso de Puebla sobre la reforma educativa 
Durante el debate que se da este día en la tribuna del Congreso Local sobre la reforma educativa, el legislador del 
Partido del Trabajo, Zeferino Martínez Rodríguez, convocó a los maestros a atrincherarse para defender los 
derechos que el presidente Enrique Peña Nieto les quiere quitar. El petista en la tribuna del Poder Legislativo, 
cuestionó la calidad de Peña Nieto para impulsar una reforma educativa, cuando fue incapaz de recordar el 
nombre de tres libros leídos en su vida. Zeferino Martínez pidió a los ciudadanos no dejarse confundir, porque la 
reforma va contra los “maestros de a pie”, pero no afectará a los líderes de cúpula magisterial como Elba Esther 

Gordillo. (Claudia Lemuz)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/debate-congreso-de-puebla-
sobre-la-reforma-educativa 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso denuncian presencia del crimen organizado en Puebla 
En las últimas semanas, en el norte del Estado se ha generado un ambiente de inseguridad que afecta a la 

población a cusan de actividades del crimen organizado, registrándose secuestros, levantamientos, chantajes y 
sucesos de sangre. En los municipios de Xicotepec, Francisco, Z Mena, Pantepec y Venustiano Carranza se han 
suscitado hechos delicados que demuestran la urgencia de contar con la presencia de la Secretaría de Seguridad 
Pública Pero además también existe otra región con problemas sociales y otros delitos del fuero común como son 
Ciudad Serdán, Acatzingo, Cañada de Morelos, Esperanza, Guadalupe Victoria y Tlachichuca donde se han 
multiplicado los delitos (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados locales del PRI no son desleales: Edgar Salomón 
Los diputados del Partido Revolucionario Institucional, no se reúnen en la oscuridad con funcionarios del Gobierno 
del Estado, lo hacen de manera pública y eso no representa que sean desleales a su instituto político, dijo el 
coordinador de la fracción Edgar Salomón Escorza. Al justificar la reunión que sostuvieron con el subsecretario de 

política interior de la Secretaría de Gobernación Eukid Castañón, aseguró que trataron temas de gobernabilidad y 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/avala-parra-fallo-de-la-caip-para-revelar-escolaridad-de-funcionarios
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/avala-parra-fallo-de-la-caip-para-revelar-escolaridad-de-funcionarios
http://municipiospuebla.com.mx/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/cholula/item/locatarios-de-texmelucan-reclaman-a-ex-diputada-falta-apoyo
http://municipiospuebla.com.mx/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/cholula/item/locatarios-de-texmelucan-reclaman-a-ex-diputada-falta-apoyo
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/justifica-edgar-salomon-reunion-de-diputados-priistas-con-eukid-castanon
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/justifica-edgar-salomon-reunion-de-diputados-priistas-con-eukid-castanon
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/debate-congreso-de-puebla-sobre-la-reforma-educativa
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/debate-congreso-de-puebla-sobre-la-reforma-educativa
http://periodicodigital.com.mx/
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problemas de los distritos del interior del Estado, como el caso del tianguis de San Martín Texmelucan, la 
peligrosidad de los ductos de Pemex, pero se plantearon problemas de limpia de organismos de la sierra norte, 
como Zacatlán y temas de inseguridad en Xicotepec y de la región mixteca. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Dolores Parra inauguró un nuevo parque recreativo y deportivo en Mexicaltzingo 
Dolores Parra Jiménez, presidenta municipal de San Pedro Cholula, hizo entrega del “Parque Recreativo y 

Deportivo Mexicaltzingo” en el barrio de San Pedro Mexicaltzingo que beneficiará a más de 4 mil habitantes de la 

localidad. La inversión utilizada para la adecuación del área y el equipamiento fue de 2 millones 600 mil pesos, en 
una colaboración bipartita, entre gobierno federal a través de la SEDESOL y el ayuntamiento de San Pedro 
Cholula, gracias al programa FORTAMUN 2012. El parque se une a la lista de espacios públicos rescatados por la 
administración actual, quién busca fomentar el deporte entre los niños y jóvenes; además de, seguir cumpliendo 
con las peticiones realizadas por los habitantes de la comunidad. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El candidato del PRI a la alcaldía debe tener madurez política: Mario Montero 
El ex candidato a la presidencia municipal de Puebla por el Partido Revolucionario Institucional (PRI),  Mario 
Montero Serrano, consideró que el candidato del tricolor  a la alcaldía debe ser prudente, tener madurez política y 

generar unidad al interior de este partido político. Entrevistado en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP, 

señaló que la elección de julio es muy diferente a la del 2010, en donde además de la presidencia municipal se 
renovó la gubernatura, por lo que las circunstancias nacionales, locales y de los propios candidatos juagarán un 
papel importante, “los ataques no generan votos, las propuestas hacen ganar una elección”. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sergio Curro y Francisco Muñoz buscan la presidencia del COE 
El próximo 8 de febrero se llevará a cabo el proceso de renovación de dirigencia en el Consejo de Organismos 
Empresariales para determinar quién será el sucesor de Luis Gerardo Inman Peraldi, así como del Consejo de 
Directores para el periodo 2013-2016. Los candidatos para participar son Sergio Curro, actual tesorero del 
Organismo y Francisco Muñoz, presidente de la Asociación de Empresas del Medio Ambiente, son los candidatos 

que realizan campaña para obtener el voto de al menos 24 socios con posibilidades de participar. La elección será 
por medio de voto secreto y aunque aún existe la posibilidad de presentar una planilla de unidad, la apuesta es 

ejercer la democracia, de manera que se legitime la llegada de la nueva dirigencia. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx 

 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No soy traidor: Salomón Escorza 
El coordinador de los priistas en el Congreso, Edgar Salomón Escorza, rechazó que la reunión con representantes 
del gobierno haya sido para que les dictaran línea política, sino únicamente temas legislativos. En entrevista, tras 
la advertencia del delegado en Puebla Fernando Moreno Peña de no permitir traciones, el diputado local aseguró 
que esta reunión con el subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno Estatal, Eukid 

Castañón, no se informó a su dirigencia sobre este encuentro, pues en ningún momento se pretendía tocar temas 
partidistas. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48875 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Promete SNTE voto de castigo a partidos que apoyaron reforma educativa 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), advirtió  que promoverá un voto de castigo en 
contra de los partidos políticos que avalaron  la reforma educativa este día en el Congreso del Estado. Los dos 
líderes de esta organización, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barreda de la Rosa, se dieron cita en el pleno del 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48875
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Congreso para verificar los votos de los legisladores poblanos y así tomar medidas para los siguientes comicios 
electorales. Cabe mencionar que el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
votaron a favor de esta reforma y sólo el Partido Nueva Alianza, el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento 
Ciudadano rechazaron esta modificación jurídica. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48877 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Abuchean a Peña Nieto pero aprueban reforma educativa con molestia de docentes 
Con 31 votos a favor, 8 en contra y 2 abstenciones, el Congreso del Estado aprobó la reforma educativa enviada 

por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Con la presencia de maestros  adheridos al SNTE sección 
51, los diputados emitieron su postura donde el Partido Nueva Alianza, el PRD y el Partido del Trabajo se 
pronunciaron en contra. Con abucheos en contra de Enrique Peña Nieto, el primero en hablar fue el panalista 
Guillermo Aréchiga,  quien destacó que si el nivel educativo se encuentra en los bajos estándares es resultado de 
muchos años de políticas públicas. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48873 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide la AEPF que inscriban a todos los menores para evitar que no estudien 
La Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), estará vigilando que la SEP, cumpla y se puedan inscribir todos 

los menores quienes realicen el proceso de preinscripción, afirmó el presidente de esta organización, Alejandro 
Águila Argüelles. El representante de los tutores en la entidad expresó que el año anterior un gran número de 
estudiantes no pudieron ingresar a instituciones educativas públicas pues no les respetaron su trámite de 
preinscripción. Ante esta situación, tuvieron que iniciar con acciones jurídicas; sin embargo, aún así, a estas 

alturas del ciclo escolar hay menores quienes no pudieron entrar a alguna escuela. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Advierte CEN del PRI que no tolerará situaciones que comprometan la unidad 
El secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, José Encarnación Alfaro, advirtió que  su 
partido no tolerará que durante todo este proceso electoral que iniciará, se generen situaciones que comprometan 
la unidad y el proyecto político electoral. Luego de que se diera a conocer  que este día se reunieron los diputados 
locales del tricolor con el actual subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno Estatal, 

Eukid Castañón, el representante del CEN, admitió desconocer este encuentro, por lo tanto, advirtió que se 
investigará el objetivo de esta reunión, ya que ni el dirigente estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo tenía 
conocimiento de dicha reunión. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
  

 
 
PUEBLA ON LINE 

 IEE debe evitar candidatos con nexos con el narco: Eric Cotoñeto 
El dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, hizo un llamado al Instituto Electoral del Estado (IEE) para 
que investigue que los candidatos a un cargo de representación popular no tengan lazos con el crimen 
organizado. Mencionó que a pesar de que los partidos políticos establecen filtros, hay quienes logran evadirlos 
como el caso del priista Rubén Gil Campos, quien por unas semanas fue presidente municipal de Izúcar de 
Matamoros hasta que en un viaje a Estados Unidos fue detenido por tráfico de drogas. En el PRD -destacó- hay 
por lo menos dos filtros; el primero es la Comisión Estatal de Garantías donde se revisará de manera minuciosa el 

perfil de los aspirantes, sus antecedentes, su trabajo, su trayectoria política, experiencia, entre otros aspectos 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35830:iee-debe-evitar-candidatos-con-
nexos-con-el-narco-eric-coto%C3%B1eto&Itemid=127 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 MC pide claridad al IEE sobre campañas adelantadas 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48877
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48873
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35830:iee-debe-evitar-candidatos-con-nexos-con-el-narco-eric-coto%C3%B1eto&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35830:iee-debe-evitar-candidatos-con-nexos-con-el-narco-eric-coto%C3%B1eto&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El representante del Partido Movimiento Ciudadano, Jorge Blancarte Morales, aseveró que ante la postura 
complaciente del IEE en cuanto a la propaganda que pudiera considerarse preelectoral, solicitará al presidente del 
órgano electoral, Armando Guerrero, emita una interpretación del artículo que pudiera estarse violando con la 
colocación de espectaculares, bardas y publicidad de medios de comunicación. “Lo que queremos es que lo diga 
en blanco y negro, y lo que nosotros vamos a presentar es una solicitud al consejo general para que emita un 

acuerdo para que interpreten el contenido de la norma y si la mayoría de los consejeros están de acuerdo, 
estaremos viendo qué pasos vamos a seguir”, explicó. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35803:mc-pide-claridad-al-iee-sobre-
campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127 
 

 
PUEBLA ON LINE 

 PRI exige desde el Congreso a RMV frenar al crimen organizado 
El legislador del PRI, José Lauro Sánchez López, denunció que a los habitantes de la Sierra Norte y la región de 
Ciudad Serdán les preocupa la presencia del crimen organizado, por lo que pidió al gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas ordene a la Secretaría de Seguridad Pública que atienda de forma inmediata el problema. “En la 
Sierra Norte, los ciudadanos nos han expresado temor por lo que consideran la presencia del crimen organizado y 
un ambiente similar preocupa a los habitantes de las regiones de Ciudad Serdán y Acatzingo, donde hay un clima 
de inseguridad por acontecimientos delictivos frecuentes en lugares como Cañada Morelos, Esperanza, Guadalupe 
Victoria y Tlachichuca entre otros”, sentenció desde tribuna el legislador priísta. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35800:pri-pide-desde-el-congreso-a-rmv-

mitigar-al-crimen-organizado-en-la-sierra-norte-y-serd%C3%A1n&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Promueve Moreno Valle inversiones ante empresarios españoles 
Puebla es hoy uno de los estados con mayor crecimiento económico en México, lo cual representa un polo de 

atracción para las inversiones, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle al reunirse con directivos de las 
empresas españolas Gestamp, Comsa Emte y Acciona Energía. En su tercer y último día de gira por España, el 
mandatario expresó que la entidad poblana vive actualmente un importante proceso de transformación. “Puebla –
dijo- tiene infraestructura como nunca, para lograr inversiones importantes como las de Audi y de Volkswagen 
para producir el nuevo Golf, es uno de los estados más seguros del país y hay estabilidad política y laboral”. 
(RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Promueve-Moreno-Valle-

inversiones-ante-empresarios-espanoles&id=41088 
 

RETO DIARIO 

 Inicia periodo de preinscripción para educación básica y medio superior 
Del 1 al 15 de febrero se llevará a cabo el periodo de preinscripción en instituciones públicas y privadas de 
educación básica y media superior. Al respecto, la Secretaría de Educación Pública (SEP), aseguró que todos los 
que soliciten ficha de preinscripción serán atendidos, por lo que no serán necesarias largas filas en las entradas 
de las instituciones o acampar para apartar un lugar. Cabe destacar que el proceso no depende del número de 
fichas de preinscripción, sino de la capacidad física de cada institución. El proceso de preinscripción es un ejercicio 

de diagnóstico que realiza la Secretaría de Educación Pública del estado para conocer el número de personas que 
demandarán el servicio educativo para el ciclo escolar 2013-2014. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Manana-inicia-periodo-de-
preinscripcion-para-educacion-basica-y-medio-superior-&id=41080 
 

RETO DIARIO 

 Sedeso establece alianzas a favor de la niñez indígena 
Como resultado de las alianzas estratégicas impulsadas por la Secretaría de Desarrollo Social y el Sistema Estatal 
DIF en el programa Niños y Niñas Indígenas Embajadores de la Angelópolis, 40 menores del municipio de 
Petlalcingo visitaron por primera vez la ciudad de Puebla para conocer las instalaciones de la BUAP (Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla), la planta armadora Volkswagen, museos de la zona de los Fuertes además de 

disfrutar de una película en el cine. (RETO) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35803:mc-pide-claridad-al-iee-sobre-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35803:mc-pide-claridad-al-iee-sobre-campa%C3%B1as-adelantadas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35800:pri-pide-desde-el-congreso-a-rmv-mitigar-al-crimen-organizado-en-la-sierra-norte-y-serd%C3%A1n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35800:pri-pide-desde-el-congreso-a-rmv-mitigar-al-crimen-organizado-en-la-sierra-norte-y-serd%C3%A1n&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Promueve-Moreno-Valle-inversiones-ante-empresarios-espanoles&id=41088
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Promueve-Moreno-Valle-inversiones-ante-empresarios-espanoles&id=41088
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Manana-inicia-periodo-de-preinscripcion-para-educacion-basica-y-medio-superior-&id=41080
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Manana-inicia-periodo-de-preinscripcion-para-educacion-basica-y-medio-superior-&id=41080
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedeso-establece-alianzas-
a-favor-de-la-ninez-indigena&id=41077 
 

RETO DIARIO 

 Trabajo para contribuir a mejorar las condiciones de vida de las familias poblanas: Aguilar 
Chedraui 

El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, realizó una visita de trabajo al Complejo Médico del Sur de la 
capital poblana, donde supervisó las unidades de Urgencias Pediátricas y de Especialidades del Hospital General, e 
hizo un recorrido por el Hospital de la Mujer. Al finalizar el recorrido hizo entrega de sillas de ruedas para 

pacientes. Acompañado por Isolda Toledano Bigurra, Vocal Titular del Voluntariado de la Secretaría de Salud, y 
quien gestionó las siete sillas, Aguilar Chedraui ofreció seguir atento a los problemas que aquejan a los poblanos 
para contribuir a solucionarnos. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Trabajo-para-contribuir-a-
mejorar-las-condiciones-de-vida-de-las-familias-poblanas:-Aguilar-Chedraui&id=41075 
 

RETO DIARIO 

 PRD y PVEM buscan capital político de Agüera para la alcaldía 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se pelean el capital 
político que representa el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera 

Ibáñez, para que sea candidato a la alcaldía de Puebla en las elecciones del 7 de julio. De esta manera, el 
diputado local, y dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, abrió las puertas del instituto amarillo al 
funcionario académico, con la finalidad que compita por este cargo de elección popular. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-y-PVEM-buscan-

capital-politico-de-Aguera-para-la-alcaldia&id=41059 
 

RETO DIARIO 

 MC entrega al IEE plataforma política para elecciones locales 
El Partido Movimiento Ciudadano entregó esta mañana su plataforma política ante el Instituto Electoral del Estado 
(IEE), misma que habrá de defender durante los tres meses de campaña que iniciará el próximo 5 de mayo. 

Sobre el particular, el diputado local por este instituto político, José Juan Espinosa Torres, destacó que en el 
proyecto proponen mayor manejo de los recursos públicos, a través de la reducción de los sueldos que reciben 
algunos funcionarios. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-MC-entrega-al-IEE-
plataforma-politica-para-elecciones-locales&id=41057 
 
 

RETO DIARIO 

 Calendario de comparecencias no blinda secretarios con aspiraciones: Riestra 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, rechazó que el calendario de las 
comparecencias y que sólo cinco secretarios fueran convocados ante el pleno del Congreso obedezca a que 

quieran blindar a los funcionarios estatales que tienen aspiraciones políticas en este 2013. Recordó que el 
calendario y el formato es el mismo que se utilizó en la glosa del primer informe, y que nunca se atendieron 
cuestiones político-electorales, ya que fueron avalados por todos los partidos representados al interior de la Junta 
de Gobierno. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Calendario-de-
comparecencias-no-blinda-secretarios-con-aspiraciones:-Riestra&id=41056 
 

 
RETO DIARIO 

 Lauro Sánchez insiste que los PPS no son deuda 

El presidente de la Comisión de Hacienda en el Congreso local, Lauro Sánchez López, insistió nuevamente que la 
deuda en la entidad no se ha incrementado y que actualmente se tiene la del gobierno marinista por más de 9 mil 
millones de pesos. Asimismo, comentó que las obras desarrolladas con el Esquema de Proyectos para la 
Prestación de Servicios (PPS) no deben tomarse como deuda. Detalló que la obra del Centro Integral de Servicios 
(CIS), que se desarrolló por medio de PPS, no representa deuda, ya que sólo compromete menos del 1 por ciento 
del presupuesto anual del gobierno del estado. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedeso-establece-alianzas-a-favor-de-la-ninez-indigena&id=41077
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sedeso-establece-alianzas-a-favor-de-la-ninez-indigena&id=41077
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Trabajo-para-contribuir-a-mejorar-las-condiciones-de-vida-de-las-familias-poblanas:-Aguilar-Chedraui&id=41075
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Trabajo-para-contribuir-a-mejorar-las-condiciones-de-vida-de-las-familias-poblanas:-Aguilar-Chedraui&id=41075
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-y-PVEM-buscan-capital-politico-de-Aguera-para-la-alcaldia&id=41059
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-y-PVEM-buscan-capital-politico-de-Aguera-para-la-alcaldia&id=41059
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-MC-entrega-al-IEE-plataforma-politica-para-elecciones-locales&id=41057
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-MC-entrega-al-IEE-plataforma-politica-para-elecciones-locales&id=41057
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Calendario-de-comparecencias-no-blinda-secretarios-con-aspiraciones:-Riestra&id=41056
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Calendario-de-comparecencias-no-blinda-secretarios-con-aspiraciones:-Riestra&id=41056
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lauro-Sanchez-insiste-que-
los-PPS-no-son-deuda&id=41055 
 
 
RETO DIARIO 

 Salomón asegura que en reunión con SGG se tocaron temas legislativos 
En la reunión entre los diputados locales del PRI y el subsecretario General de Gobierno (SGG), Eukid Castañón 
Herrera, se abordaron temas legislativos y no partidistas, por eso no informamos a la dirigencia estatal, declaró, 

el coordinador de la bancada del tricolor en el Congreso de Puebla, Edgar Salomón Escorza. Rechazó que esté 

pasando por alto al delegado presidente del PRI, Pablo Fernández del Campo, pero la reunión fue para ver 
diferentes temas de interés de los diputados con un funcionario estatal y no con el operador político del 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, como se ha manejado. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Salomon-asegura-que-en-
reunion-con-SGG-se-tocaron-temas-legislativos&id=41054 

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Pemex: 25 muertos 

Una fuerte explosión cimbró la tarde de ayer la torre de Pemex y destrozó tres pisos del edificio B2 del Centro 

Administrativo de la paraestatal ubicado en la avenida Marina Nacional. Una tragedia que ha dejado un saldo 
preliminar de 25 muertos y 101 heridos. Al momento de la explosión, aproximadamente a las 15:45 horas, había 
en esa área unas 300 personas que estaban próximas a checar su salida, pues su jornada laboral finalizaba a las 
16:00 horas, informaron fuentes del sindicato petrolero. Tras el estallido inició la evacuación de los empleados que 
trabajan en todo el complejo administrativo de Pemex, y casi de inmediato comenzaron a llegar ambulancias, 
policías y bomberos y poco después elementos del Ejército, la Marina y la Policía Federal. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/900038.html 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Alista GDF más calles peatonales en Centro Histórico 

El gobierno del Distrito Federal (GDF) alista la apertura de más calles peatonales en el Centro Histórico, 

particularmente en el perímetro A, como son 16 de Septiembre, desde el Zócalo capitalino hasta el Eje Central 
Lázaro Cárdenas, y reabrir el paso de República de Argentina, desde Donceles a la plancha de la Plaza de la 
Constitución, tras la reubicación de la entrada al Templo Mayor. De igual forma, se retomará el proyecto de 
peatonalizar la calle de Moneda, desde la calle de Seminario hasta Margiles, que se tenía previsto desde el año 
2011. (Johana Robles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41341.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Fuerza civil de Ayutla presenta a detenidos 
Luego de presentar cargos contra 54 personas por diversos delitos, la autodefensa civil armada anunció que el 
próximo 22 de febrero emitirá la sentencia respectiva. La asamblea de ayer no precisó las sanciones o castigos que 
impondrá a los detenidos, quienes podrán rendir declaración y serán sus familiares quienes presentarán pruebas a 
su favor que demuestren su inocencia. La “Asamblea del Tribunal de los Pueblos Organizados y la Policía 

Comunitaria”, para enjuiciar a los detenidos bajo la ley de usos y costumbres tuvo lugar a 135 kilómetros de la 
capital de Guerrero, en la explanada principal de El Mesón, una de las 108 comunidades de Ayutla. (Marcos 
Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41343.html     
 

COLUMNAS 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lauro-Sanchez-insiste-que-los-PPS-no-son-deuda&id=41055
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lauro-Sanchez-insiste-que-los-PPS-no-son-deuda&id=41055
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Salomon-asegura-que-en-reunion-con-SGG-se-tocaron-temas-legislativos&id=41054
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La corrupción en el reino morenovallista 
La impunidad impera en la Dirección de Vialidad del estado, en donde, pese a estar inhabilitados por la 
Contraloría estatal, el “ex” subdirector de la dependencia y el “ex” jefe de recursos materiales siguen 
controlando todo lo que ahí sucede. 
Con un absoluto cinismo, aprovechando la falta de un secretario de Seguridad Pública y ante la pasividad del 

director de Vialidad, Florencio Vázquez Padilla y Francisco Hernández Meléndez se pasean por la dependencia 
como Pedro por su casa. 
Pasándose por el Arco del Triunfo la suspensión laboral ordenada por la Contraloría, estos dos negros 
personajes siguen operando las corruptelas al interior de la dependencia, en donde el pase de charola por cada 
turno de los uniformados es el pan de cada día. 
El pasado 20 de septiembre, en Contracara dejé al descubierto la forma en la que funcionarios de la Dirección 
de Vialidad estatal, robaban autopartes de las unidades resguardadas en el corralón de San Francisco. 

Esta denuncia periodística, originó la suspensión de cuando menos cuatro funcionarios de vialidad, incluidos 
Vázquez Padilla y Hernández Meléndez. 
Lamentablemente, la impunidad terminó imponiéndose, toda vez que con su presencia en la dependencia, se 
burlan de los titulares de Seguridad Pública, la Contraloría y de paso de Gobernación, concluyendo que de 
todas esas dependencias no hacemos una. Recordemos las referidas columnas. 
Contracara, 20 de septiembre de 2012 

Vialidad estatal, una cueva de ladrones 
El día de ayer, en la redacción de Intolerancia recibimos una llamada anónima para denunciar que 
en la Secretaría de Seguridad Pública, a través de la Subdirección de Vialidad, estaban robándose 
las piezas de los autos resguardados en el corralón de San Francisco Totimehuacán. 
Al filo del mediodía de ayer, el comandante Florencio Vázquez ordenó a dos de los mecánicos de la 
misma dependencia que lo acompañaran a una diligencia especial. Para ese fin, el funcionario 
morenovallista abordó la camioneta tipo Pick-up blanca adscrita al director de Vialidad, Jorge 

Verdusco, para trasladarse al corralón de San Francisco, al cual ingresaron a las 13:00 horas. 
La diligencia especial no era otra que desmantelar una serie de vehículos para obtener refacciones 
que, en teoría, son utilizadas para la reparación de los vehículos oficiales de la Secretaría de 
Seguridad Pública. Durante dos horas, la batea de la camioneta oficial fue recibiendo las piezas que 
los mecánicos iban sacando de cada vehículo particular. 
Las anomalías cometidas por este negro personaje en Vialidad estatal son innumerables, entre ellas 
el flagrante nepotismo pues además de su papá, también de nombre Florencio Vázquez, tiene 

trabajando a dos de sus hijos quienes han caído en actos de corrupción que documentaré en una 
próxima entrega. 
Contratara 25 de septiembre de 2012 
El Negro Durazo no ha muerto, vive en Puebla 
Una vez que Intolerancia Diario dejó al descubierto el robo de refacciones que se realiza a las 
unidades particulares en el corralón de San Francisco Totimehuacán, por parte de los altos mandos 

de la Dirección de Vialidad del Estado, a través del subdirector Florencio Vázquez Padilla, este 
columnista se dio a la tarea de continuar la investigación de este ilícito, de la cual aparecieron 
nuevos elementos que inculpan a los funcionarios morenovallistas. 
Resulta que el comandante Florencio Vázquez Padilla es el líder de la mafia de Vialidad, en 
complicidad con el jefe de Recursos Materiales, Francisco Hernández Meléndez. Estos dos 
personajes, aprovechando la “sospechosa pasividad” de Jorge Verdusco, director de la 
dependencia, se encargan de operar todos los “negocios” relacionados con asignación de 

delegaciones, grúas, corralones y mordidas. 
Retomando el robo de auto partes en el corralón estatal, este columnista tuvo acceso a los nombres 
de los dos mecánicos que acompañaron al comandante Florencio Vázquez a desvalijar las unidades 
particulares; estos dos personajes son Julio César Escobedo y Francisco Díaz Arias, convirtiéndose 
en los autores materiales de este ilícito. 
Contracara 2 de octubre 
Suspenden al subdirector de Vialidad 

Tras las denuncias periodísticas publicadas por este columnista en Intolerancia Diario, respecto a la 
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corrupción en la Dirección Estatal de Seguridad Vial en Puebla, la Secretaría de Seguridad Pública 
anunció la tarde de ayer la suspensión del cargo del subdirector operativo de esa dependencia, 
Florencio Vázquez Padilla, quien junto con otros elementos fue separado del cargo mientras la 
Contraloría del estado y la propia dependencia realizan las investigaciones para determinar la 
culpabilidad de este oscuro personaje. 

La decisión del secretario de Seguridad Pública forma parte de la operación limpieza en la Dirección 
de Vialidad, en donde además de la suspensión de Vázquez Padilla también se ordenó dar de baja a 
80 elementos por no aprobar las pruebas de confianza. Sin echar las campanas al vuelo, esta vez 
debo conceder el beneficio de la duda a Ardelio Vargas, quien aparentemente está dispuesto a 
llegar hasta las últimas consecuencias con tal de eliminar la creciente corrupción de la Dirección de 

Vialidad. 
 En una próxima entrega, les presentaré las pruebas de la forma en la que estos dos sujetos operan la 

escandalosa corrupción en la Dirección de Vialidad. 
Y eso que el gobernador jura que: "En Puebla, nadie por encima de la ley". 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1979 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Diputados del PRI, caballos de Troya 
Desde hace tiempo lo he venido advirtiendo que los actuales diputados locales del PRI más que obedecer a los 
intereses de su partido, obedecen a los mandatos del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, al cual le deben 

infinidad de favores. 
La semana pasada también comenté sobre la simulación que muchos priistas hacen, ya que quieren quedar 

bien con “Dios y con el diablo” en la guerra que se avecina, “ganar-ganar” es la consigna para la mayor parte 
de quienes integran el grupo parlamentario del tricolor, de nada han servido los llamados por parte de la 
misma Ivonne Ortega, la falsedad se nota en los hechos. 
El aun líder de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso local, Edgar Salomón Escorza, solo es uno de 
los muchos ejemplos que proliferan de deslealtad hacia su partido. Consciente de que no será candidato a 

presidente municipal por el PRI en San Martín Texmelucan, el jovenzuelo se dedica a llevar y traer todo tipo de 
información hacia el morenovallismo. 
Tanto Edgar como el resto de los diputados priistas que buscan ser candidatos a presidente municipales como 
David Espinosa, David Huerta, Jorge Luis Coriche, etcétera, saben que tienen mínimas posibilidades de obtener 
la postulación, pero se han puesto a las órdenes del gobernador para operar en sus diferentes distritos a favor 
de los candidatos de Moreno Valle. 

Vaya labor que tiene enfrente el nuevo delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, quien se tendrá que 
aplicar a fondo para depurar a su partido y hacer frente a la elección con personajes que realmente se la 

quieran jugar con el PRI y no formen parte de una quintacolumna, como ocurre con la bancada tricolor en el 
Congreso local. 
Lo mismo ocurre con candidatos a presidentes municipales que le juran amor eterno a la dirigencia estatal del 
tricolor que encabeza Pablo Fernández del Campo y que después de ser entrevistados corren a platicar a los 
operadores morenovallistas los detalles de las reuniones sostenidas. 

Coriche, todo un caso 
Ayer le fue muy mal al diputado Jorge Luis Coriche en su intervención en tribuna a la cual subió para fijar la 
postura del PRI en torno al tema de la reforma educativa. 
Desde galerías se escucharon en todo el inmueble los gritos de “traidor”, “arribista”, “corrupto”, lanzados por 
los maestros del SNTE en más de 25 ocasiones. 
Coriche en todo momento mantuvo su mirada pegada a las líneas discursivas que de manera titubeante planteó 
en el salón de Plenos. Y es que Coriche es de los que quiere quedar bien con Dios y con el diablo. Trae pláticas 

y amarres con Nueva Alianza para que lo apoyen como candidato a presidente municipal por Zacatlán y ahora 
estos apoyos están en riesgo. 

Hay que recordar que el legislador local debe su carrera política al magisterio, quien lo colocó en la Junta de 
Gobierno del ISSSTEP y también al frente de la Dirección General de los Centros Escolares en Puebla. 
Con esta medida el diputado priista ve mermadas sus posibilidades de acceder a la candidatura por la 
presidencia municipal de Zacatlán aunque muy probablemente le aseguren la designación como coordinador de 

los diputados del PRI. 
Comienzan a desmantelar la estructura 
El próximo miércoles será el último día que labore Óscar Gómez como jefe de la oficina de la Secretaría General 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1979
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de Gobierno. El hombre fuerte de Fernando Manzanilla Prieto ha presentado su renuncia para irse de Puebla. 
Gómez se va sabedor de que una vez firmado el Pacto de Loreto y Guadalupe, el secretario general de 
Gobierno se separará de su cargo para ir en busca de un puesto de elección popular y en su lugar arribará 
Eukid Castañón Herrera. 
Dicen los que saben, que Gómez era realmente quien hacia el trabajo fuerte en la oficina de Manzanilla Prieto. 

Germán Sierra, a Conagua 
Finalmente, fue el exsenador de la República y excandidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla en 
1995, Germán Sierra Sánchez quien se quedó con la Comisión Nacional del Agua, lugar en el cual se mencionó 
a Raúl de la Llata Mier quien se quedó en el camino. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1978 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Guadalupe Santa Ana, los ajustes de cuentas 

El municipio de Guadalupe Santa Ana se ubica a unas tres horas de la capital de Puebla, en el Distrito Judicial 
de Acatlán de Osorio, entre Las Palomas y Los Amates. 
Una carta en poder del reportero detalla una serie de asesinatos como consecuencia de ajustes de cuentas que 
tienen que ver con desvió de fondos y por mantener “la plaza” del “narcomenudeo”. 
En este municipio de cerca de 5 mil habitantes, la presidencia municipal en los últimos años ha estado en 
manos de una sola familia: los Herrera Lucero, y a lo largo de este tiempo se han registrado violentos 
asesinatos, ninguno de estos esclarecido por la Procuraduría General de Justicia (PGJ) por diversas razones; 

una, la corrupción que ha prevalecido en los cuerpos policíacos, entre ellos la Policía Ministerial del Estado 
(PME), la Estatal Preventiva e incluso la Policía Federal. 

Francisco Othón Herrera Lucero es el jefe de esta temible familia; cuando fue presidente municipal de 
Guadalupe Santa Ana en el periodo de 2008 a 2011 se hizo acompañar de pistoleros, entre estos dos de la 
región de Ilamancingo, además de otros sicarios, quienes han sido señalados como autores de múltiples 
crímenes, entre estos el del expresidente municipal de este lugar, Aulo Arsenio Herrera Cortés, quien el 12 de 
agosto de 2010 fue hallado sin vida —con un disparo de arma de fuego en la frente— en las inmediaciones de 

la comunidad de La Angostura donde tenía su domicilio. Este hombre fue presidente municipal en dos 
ocasiones, en los periodos 1981-84 y 1990-93.  
Los dueños de Guadalupe Santa Ana 
Rebelino Alejandro Herrera Martínez fue presidente municipal de Guadalupe Santa Ana en el periodo de 2005 a 
2008, luego su padre Francisco Othón Herrera Lucero fue el presidente en el periodo 2008-2011 y su hijo 
hubiera ostentado este mismo cargo, si no es que lo investigan por el autorrobo de más de un millón de pesos 

de las arcas municipales. 
Esta familia es dueña de una cuantiosa fortuna y, por extraño que parezca, nunca han sido investigados, 

además le comento que el próximo candidato para suceder al actual presidente Romárico García Barrales es 
nada menos que Rebelino Alejandro Herrera Martínez. 
Los crímenes sin aclarar 
No tiene mucho, en la zona de Guadalupe Santa Ana fue hallado sin vida Manuel González “El Chimpa”, un 
peligroso sujeto muchas veces visto escoltando a Francisco Othón Herrera, vinculado con diversos asesinatos 

hasta el momento no aclarados. 
“El Chimpa” fue hallado en la barranca de la población de Amatitlán de Azueta, quienes lo mataron primero lo 
ahorcaron y después le dieron un balazo en la cabeza. 
Los móviles de la muerte de este hombre son muchos: resaltan que abandonó a su mujer para irse a vivir con 
la hija de esta, tomando en consideración que esta mujer es la sobrina de Othón Herrera; la segunda es que 
“sabía demasiado”. 
Entre los asesinos pueden estar miembros de su misma gavilla, ya que al momento de ser hallado su cadáver 

este no presentaba huellas de violencia, lo tomaron por sorpresa; además, horas antes de que apareciera 
muerto confió a uno de sus familiares que iba a ver a un amigo para que lo pasara “al otro lado”, y es que 

presentía que “las cosas estaban calientes”. 
“El Chimpa” apareció como sospechoso en las muertes de Luis Vivar, quien tenía su domicilio en el barrio de 
San Rafael la Paz. Quintiliano Guzmán, quien tenía 75 años de edad y que estuvo relacionado en la muerte de 
un comandante de la policía municipal, además de un juez de Paz, tíos de Othón Herrera. El expresidente 

Arsenio Herrera. Luis Peláez, un distribuidor de droga, que al parecer le debía dinero a Francisco Othón 
Herrera. 
También estaba implicado en la desaparición de Santa Vivar Ramírez, vecina de Guadalupe Santa Ana, quien 
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fue reportada como desaparecida. 
Reportes llegados a la redacción de Intolerancia Diario revelaron que Santa Vivar estaría implicada en negocios 
de drogas y que habría sido “levantada” por miembros del crimen organizado. 
Santa tenía un guardaespaldas, Omar Saavedra, quien nunca fue interrogado por la policía, además de que 
Omar y “El Chimpa” eran “socios del mismo trabajo”. 

Santa tuvo alguna vez relación sentimental con Rebelino Alejandro Herrera, hijo de Othón Herrera y próximo 
candidato a la presidencia de Santa Ana. 
¿Se acuerda de Rebelino Alejandro? 
El señor Rebelino Herrera cuando fue presidente municipal, se le ocurrió denunciar que “en un asalto” le 
robaron más de un millón de pesos que el gobierno federal le había entregado para construir infraestructura y 

repartir ayuda entre los habitantes de esta población. 
El asalto fue denunciado ante el Ministerio Público de Acatlán de Osorio; las investigaciones subsecuentes no le 

beneficiaron porque se descubrió que se trataba de un “autorrobo”, sin embargo las indagatorias se estancaron 
porque llegó el cambio de presidente municipal y ¿quién cree usted que se quedó con el cargo? 
Nada menos que Francisco Herrera Lucero, padre de Rebelino Herrera. Exacto, el del “autorrobo”. 
Este reporte llegó por medio de una carta enviada por José Vargas Bravo, quien en forma “desinteresada” 
desnudó a los dos dignos personajes de la desaparecida revista de Los Agachados de Rius, señalando además 
que los elementos de la Policía Municipal de este lugar le propinaron una fenomenal golpiza tras descubrirlo 
cuando filmaba un video del reparto de tinacos de agua, cemento, varilla, láminas, lechones y dinero a quienes 

avalaron como su candidato a Rebelino Herrera. 
Le comentó que José Vargas —al respecto— presentó denuncia por el delito de lesiones intencionales y abuso 
de autoridad, y de acuerdo con lo que el afectado dice, el expediente “se perdió”. 
Y lo que falta por contar. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1977 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La Puebla de los dos gobernadores: Moreno Valle y… Lastiri 

El gobernador federal Lastiri, quien construye su propia estructura, tiene detenidos los nombramientos para los 
grupos de Javier López Zavala y Blanca Alcalá. Especialmente, el grupo de la senadora es el que más ha 
resentido la actividad del subsecretario. 
Puebla puede considerarse un estadoafortunado. Tiene un gobernador local electo en las urnas, Rafael 
Moreno Valle, y otro emanado del gobierno federal, Juan Carlos Lastiri, cuyo poder dimana de su lealtad 

al PRI en momentos críticos del 2012. El primero tiene a sus secretarios de despacho, que vienen a menos 
con la reducción del aparato de la administración local. Y Lastiri, como subsecretario de Sedesol, opera a 

grandes niveles para hacer susnombramientos en las delegaciones federales. Bajo el lema de que “al que 
buen árbol se arrima, buena sombra lo cobija”, la mayor parte de los nombramientos en 
delegacionesresponde a sus recomendaciones, mientras que otros grupos priistas ven pasar las 
designaciones sin que les llegue su turno. 
El gobernador federal Lastiri, quien construye su propia estructura, tiene detenidos los nombramientos para los 
grupos de Javier López Zavala y Blanca Alcalá. Especialmente, el grupo de la senadora es el que más ha 

resentido la actividad del subsecretario. Alcalá maniobró para quedarse con la delegación deSedesol en donde 
pensaba colocar a su yerno Chumacero. Pero Lastiri fue más rápido, y en acuerdo con el secretario de 
Gobernación Osorio Chong colocó a quien fuera su subordinado, Vega Rayet.  
La senadora Alcalá negoció entonces dos premios de consolación. Liconsa para Chumacero e Infonavit 
para su extesorero Javier Ramírez Carranza. Pero es la hora que los nombramientos no se oficializan y 

siguen siendo rumor. Chumacero no ha tomado protesta y Ramírez Carranza no recibe la llamadasalvadora 
de Alejandro Murat. Quien sí la recibió fue el excelente abogado Manolo Treviño, que este día tomará 

protesta al frente de la delegación y fungió como secretario de Administración con Enrique Doger.  
Javier López Zavala también las ha perdido todas. El candidato fallido a la gubernatura había colado al 
exdiputado Raúl de la Llata Mier en Conagua. Pero nada, Germán Sierra Sánchez le dio caballazo y 
regresó a la política activa de forma inesperada, impulsado sobre todo por Jorge Estefan Chidiac, el único al 
que el gobernador Lastiri está dispuesto a abrirle espacios. 
Ironías de la vida política: el éxito de Estefan Chidiac en la gestión de los recursos de campaña y la correcta 
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contabilidad del caso Monex provocaron que el exsecretario de Finanzas del PRI fuera colocado en la poca 
lucidora posición de Bansefi para evitarle la exposición “incómoda” ante la oposición. Por el contrario, Lastiri 
aprovechó su nombramiento en el CEN priista para trabar relaciones con el primer círculo de campaña, y 
especialmente la mancuerna que hace como subsecretario con uno de los grandes amigos del 
presidente, Ernesto Nemer, y que en el mediano plazo asumirá la titularidad de Sedesol. 

Estefan Chidiac es miembro del gabinete ampliado, sí, pero el gobernador Lastiri tiene más margen de 
movimiento en su calidad de subsecretario de la Sedesol. De momento, el serrano tiene más poder, pero 
trabaja en acuerdo con el titular de Bansefi. Juntos tumbaron a De la Llata de la Conagua y pusieron a Germán 
Sierra Sánchez. 
Otro nombramiento en conjunto es el de Alberto Jiménez Merino, quien este día tomará protesta como 

delegado de la Sagarpa y anda profundamente resentidocon el gobierno morenovallista porque cuando 
terminó su periodo como diputado federal quiso buscar apoyo de Moreno Valle, pero ni siquiera fue 

recibido pese al esfuerzo de su pupilo Rodrigo Riestra Piña. 
 La gran novedad en la designación de delegados federales es que el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, envió a Puebla como delegado de la CDI a su secretario de Desarrollo 
Social cuando fue gobernador de Hidalgo. Nada más. Habrá quien diga que la Comisión de Pueblos Indígenas 
no es trascendente ni determinante en la operación de las elecciones intermedias, pero no creo que sea un 
accidente la llegada de Juan José Tapia González, que seguro fue operador estrella del actual secretario de 
Gobernación.  

El gobernador Lastiri, pese a sus responsabilidades en el gobierno federal, dedica valioso tiempo de sus 
mañanas para estar presente en los medios de comunicación de Puebla, y asiste a todas las entrevistas 
radiofónicas que lo invitan. Tampoco niega entrevistas a los medios impresos y de internet. Total, gobierna el 
ámbito federal que le corresponde a Puebla desde su subsecretaría.  

¿Tiene el proyecto Lastiri de llegar a la gubernatura? Que nadie lo dude, por eso desde ahora desarma a 
Blanca Alcalá y le cierra cualquier espacio de operación.La candidata natural del 2018 ya no luce tan 

natural. Y es que cada priista tiene su propio juego. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/1728-la-puebla-de-los-dos-
gobernadores-moreno-valle-y-lastiri 

 

(Javier Lozano) 
 
SME: caso cerrado 
Se acabó. Poco más de tres años después de la extinción de la paraestatal Luz y Fuerza del Centro (LyFC) la 

Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió, por unanimidad, que las relaciones 
laborales, individuales y colectivas, en el extinto organismo, habían terminado como consecuencia natural de 
su desaparición. 
Con el fallo de la Corte se pone punto final a esta historia que inició con una decisión pertinente, oportuna, 

legal y valiente del Presidente Felipe Calderón. Ocurrió el 10 de octubre del 2009, época por demás difícil. 
Tiempo en el que conocí al Calderón más responsable y congruente. Presidente que no podía pedir más 
impuestos y sacrificios a la gente -en plena crisis- al tiempo de destinar 42 mil millones de pesos para 

mantener a un organismo ineficiente y corrupto, refugio de un sindicato acostumbrado a hacer y deshacer sin 
freno ni control: el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). El cierre de LyFC y la transición que facilitó la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) para la prestación del servicio público de energía eléctrica se hizo sin 
violencia, sin romper un solo vidrio y sin suspender el suministro del servicio. El Decreto de extinción tuvo 
como fundamento la Ley Federal de Entidades Paraestatales y el mismo fue avalado por unanimidad del Pleno 
de la Corte en julio del 2010. Paulatinamente, el servicio de CFE mejoró y la competitividad de la zona centro 

del país aumentó. Los mexicanos dejamos de transferir esos multimillonarios recursos públicos para mantener 
una necedad. La histórica decisión cobraba sentido. Y no quiero que ello parezca un desprecio al dolor y 
frustración que sintieron y sienten miles de familias al ver su fuente de trabajo agotada. Pero el interés público 
debe siempre velar por el beneficio de las mayorías. Sólo piense el lector cuantas oportunidades de crecimiento 

y de empleo se frustraban año con año por las ineficiencias y corruptelas del organismo y su sindicato y los 
cuantiosos recursos del erario destinados a su manutención. Como consecuencia de la extinción, desde el 
primer momento se ofreció a los ex trabajadores de LyFC una liquidación por demás generosa, que sumaba los 

conceptos de ley, de su contrato colectivo y un bono adicional. El promedio de dicha liquidación fue de tres 
años de su último salario integrado. El 65 por ciento de ellos acepto su indemnización pero los restantes 16 mil 
trabajadores (aproximadamente) mantuvieron hasta hoy la esperanza de ser reubicados en la Comisión Federal 
de Electricidad como consecuencia de una sustitución patronal, acompañada desde luego del consecuente pago 
de salarios caídos durante todo este tiempo. No estábamos en ese supuesto jurídico. Haber resuelto de otra 
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manera hubiera implicado una decisión arbitraria y a todas luces inconveniente para la economía nacional y 
para la eficiencia en la prestación del servicio público de energía eléctrica. Esa falsa expectativa corrió a cargo, 
sobre todo, del líder del SME Martín Esparza y de sus abogados Carlos y Néstor de Buen. Inflaron un globo de 
esperanza que reventó por la natural atmósfera jurídica que rodeó el proceso de extinción de LyFC. 
Corresponde ahora el pago de las liquidaciones a los ex trabajadores que guardaron resistencia. Esa oferta 

estuvo siempre al alcance de su mano. Fue la posición original de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje. 
Hoy la falsa expectativa se esfumó y el asunto es ya cosa juzgada y caso cerrado. Que conste que advertí este 
final una y otra vez. Quienes cobraron su liquidación en las primeras etapas de pago obtuvieron bonos 
adicionales, capacitación a través del Servicio Nacional de Empleo y otros apoyos para su reinserción laboral. 
Muchos ingresaron a trabajar en la CFE. Ellos supieron que no había nada más que hacer en un proceso que no 

tenía vuelta de hoja. Quizá ahora la dirigencia del SME y sus estrategas jurídicos ofrezcan a sus agremiados 
acudir a instancias internacionales para denunciar y abatir esta supuesta atrocidad del Estado mexicano. Sería 

desde luego un nuevo engaño pero le daría al liderazgo sindical vida y movimiento. Lo cierto es que la extinción 
de LyFC y la lucha jurídica del SME es ya un caso cerrado. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/1720-sme-caso-cerrado 

 

(Pedro Gutiérrez) 
 
Con el PRI, las apariencias engañan 
No todo es lo que parece, y menos al principio del gobierno de Enrique Peña Nieto. Hábiles como son en el arte 

de la simulación, los priistas en el gobierno federal han sabido manejar las circunstancias del país para 
aparentar gobernabilidad y buenos resultados al inicio del presente sexenio. 
Tenemos que aceptarlo: la estrategia de imagen y comunicación del gobierno priista fue generar, al menos en 

los albores de la administración, un contraste con respecto al gobierno de Felipe Calderón. Provocar los 
contrastes ha generado dividendos mediáticos para Peña Nieto, aunque la realidad sea otra cosa. 
Se cumplen prácticamente dos meses del gobierno del mexiquense, el hombre que hizo regresar al PRI a la 

residencia oficial de Los Pinos. Las estadísticas oficiales hablan que durante el primer mes hubo mil 500 
muertos en el ámbito del combate a la delincuencia. A este ritmo, al finalizar el primer año de la administración 
tricolor habría un número aproximado de 18 mil muertos, y si nos vamos a una proyección sexenal, estaríamos 
en el orden de 108 mil acaecidos. ¿Es irresponsable proyectar cifras de esta naturaleza? Quizá lo sea, pero 
mientras los panistas gobernamos el país, el PRI y la izquierda intolerante se mantuvieron dando cifras de esta 
índole para criticar la valiente lucha del presidente Felipe Calderón. Nos toca a nosotros enfatizar estos datos, 
no para criticar per se al gobierno priista —aunque tendríamos todo el derecho y hasta obligación de hacerlo 

como oposición que somos—, sino en el ejercicio de transparentar los datos que como éste, hoy no se 
mencionan mucho, o al menos no se hacen igual de públicos que en el pasado sexenio. 
El gobierno de Peña Nieto aparenta mejores resultados y, como lo vemos en el contexto del párrafo anterior, 
no es así. La violencia se ha recrudecido. Los medios —algunos, no todos— ya no exponen el grado de violencia 

que vive el país. Mediáticamente, Peña Nieto da un giro a los últimos acontecimientos de la política nacional y 
promulga, casi de inmediato, la Ley de Víctimas, con el propósito preclaro de satisfacer las exigencias 
mediáticas y muy cuestionables del poeta Javier Sicilia, de quien por cierto no se conoce un solo poema 

importante. Un acto profundamente irresponsable publicar una legislación inoperante y en muchos ámbitos 
claramente inconstitucional: ése es el gobierno del PRI, el que prefiere el aplauso fácil y congraciarse con 
activistas como Sicilia. 
La semana pasada aquí consignábamos que en materia de transparencia, las cosas tampoco marchan bien en 
el gobierno priista. Las mujeres del gabinete son las que menos ganan por su salario y ahora sabemos que 
desde el Congreso el PRI quiere reformar la ley en la materia para hacer del IFAI u organismo a modo. En los 

días aciagos de diciembre, el PRI aprovechó para operar desde la Secretaría de Hacienda y Crédito Público la 
condonación del ISR a estados y municipios deudores, lo cual también habla de irresponsabilidad. Los deslices 
verbales del presidente Peña Nieto son ya festín nacional, sobre todo en el espacio libre y democrático de las 
redes sociales. Se burlaban los priistas de Vicente Fox en cuanto a algunas declaraciones, con la diferencia de 

que el guanajuatense hablaba con conciencia y en tono claramente bromista —como en el episodio de las 
lavadoras de dos o cuatro patas— mientras que el priista a veces ni cuenta se da de sus errores y, si lo hace, 
se nota abrumado, apenado, avergonzado. 

Mientras escribimos estas líneas llega a nuestro conocimiento la terrible noticia de la explosión en la torre de 
Pemex. Penoso acontecimiento donde, hasta antes de concluir la columna, hay confirmados 14 fallecidos y 
decenas de lesionados. Habrá que esperar el resultado de las investigaciones de las causas de la explosión, 
pero lo cierto es que el país no está tan controlado y estable como lo promueven los priistas. Ojalá la explosión 
no haya sido provocada. Volvió el EZLN y en Guerrero se están armando brigadas de defensacasi con el 
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beneplácito del gobierno. La SCJN abre la caja de pandora de la impunidad aparentemente en connivencia con 
la estrategia mediática del gobierno federal. En fin, el país no mejora y las apariencias son las que sostienen la 
imagen de un gobierno lleno de errores pero también de simulaciones. Un gobierno, como ya sabíamos, casi de 
telenovela: la historia al principio es de paz y armonía, la trama luego es desgarradora y pretenden que el final 
sea feliz. Veremos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/opinion/item/1722-con-el-pri-las-apariencias-enga%C3%B1an 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Las alianzas entre PAN y PRD 

Es un hecho que habrá alianza en Puebla entre el PAN y el PRD. El del Sol Azteca ha puesto como condición que 
el candidato a la presidencia municipal de la capital no sea yunquista, es decir, que no pertenezca a la corriente 
de ultraderecha panista, encuadrada en la organización del Yunque. 

Para aparentar una decisión democrática en la designación del candidato panista, el partido blanquiazul ha 
ideado una estrategia que sirva para dejar contentos a todos los grupos y dé la impresión ante la opinión 
pública que en el partido conservador creado en 1939 por don Manuel Gómez Morín sí hay democracia interna. 
Se ha escogido a cuatro precandidatos para participar en dos encuestas que servirán para tomar la decisión: el 
grupo de panistas ultras propone a Franco Rodríguez Álvarez, exdirigente del Consejo Coordinador Empresarial 
de Puebla, y a Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Economía del estado; el grupo liberal del PAN propone 
a Antonio Gali Fayad y a Jorge Aguilar Chedraui. 

Una de las empresas encuestadoras será contratada por el Yunque y la otra por el grupo de Tony Gali. 
Al final, el candidato será el que tenga las mayores simpatías entre el respetable, y los tres precandidatos 
perdedores se sumarán a la campaña del triunfador. Será una muestra de unidad entre los panistas, a quienes 

les ha ido como en feria desde el pasado julio. 
A continuación publicamos un interesante trabajo realizado por una reportera del periódico digital Sin 
Embargo donde se analiza la importancia que tiene para los partidos de la izquierda y la derecha, aliarse para 

participar en las elecciones locales. 
Dicen algunos perredistas que el objetivo es ganarle al PRI a como de lugar, es decir, los partidos políticos, 
carentes de ideología, de proyectos, de sensibilidad social, quieren el poder por el poder mismo y no les 
importa aliarse con Chana o con Juana. Su objetivo no es resolver los graves problemas económicos y sociales 
de la población sino tener poder para resolver problemas personales o de grupo. Vea esto.  
El Partido Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD) repetirán este año la fórmula que les 
ayudó a ganar gubernaturas, espacios en Congresos locales y municipios en 2010 en los estados donde 

contendieron en alianza. En este año, su objetivo será otra vez ganarle terreno al PRI, ahora en 14 estados en 
donde habrá procesos electorales. “No importa cómo ni con quién, lo importante es ganar”, dijo Armando 
Contreras Luna, secretario de Alianzas y Relaciones Políticas Nacionales del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) para explicar el sentido del frente amplio opositor, estrategia que se aplicó en 2010 con 

alianzas en 10 estados y que será la misma para 2013 donde se elegirán mil 347 presidentes municipales, 441 
diputados y una gubernatura en 14 entidades del país. 
El Sol Azteca anunció que ya está confirmada la alianza con el PAN en Baja California, el único estado donde se 

elegirá gobernador este año, y que es casi segura en Zacatecas, Oaxaca, Sinaloa, Tlaxcala y Coahuila. 
Contreras Luna reconoció que el partido no puede solo, pues en las elecciones de 2010, en donde contendió sin 
aliarse con ninguna otra fuerza política, cayó en las preferencias electorales, mientras que en Oaxaca, Puebla, 
Sinaloa, Durango, Hidalgo, Quintana Roo y Chiapas, la alianza le permitió un repunte respecto a los comicios de 
2007. El PAN, por ejemplo, el año pasado en las elecciones presidenciales fue el único partido que participó 
solo, sin alianzas, y perdió. Por lo tanto, se confirma que las alianzas también han demostrado ser una de las 

opciones para derrotar al priismo en algunos estados. Gracias a la alianza entre panistas y perredistas, esos 
partidos llegaron a las gubernaturas de Sinaloa, Puebla y Oaxaca en 2010. El mejor ejemplo fue Oaxaca donde 
la alianza PRD-PAN-Convergencia obtuvo la gubernatura con 45.02 por ciento de los votos, más de 15 por 
ciento de las preferencias que se tuvieron en las elecciones de 2007. En el caso de Puebla y Sinaloa, el Poder 

Ejecutivo estatal se obtuvo con un crecimiento de casi 5 por ciento y de 2.9 por ciento, respectivamente. 
Durango, Hidalgo, Quintana Roo y Chiapas no corrieron con la misma suerte y la alianza de izquierda con el 
partido de centro-derecha no obtuvo la victoria, mientras que en las entidades donde el PRD se postuló solo 

perdió las elecciones y en algunos casos cayó en las preferencias como sucedió en Baja California y 
Aguascalientes. El PRD aprendió la fórmula y precisamente en Baja California, donde cayó de 6.8 por ciento de 
los votos en 2007 a 4.88 por ciento en 2010, ahora le apuesta a la alianza con el PAN para ganar la 
gubernatura. Armando Contreras señaló que este año buscarán ganar municipios y mantener los que ya se 
tienen ganados, pues en 2010 colocó a 83 de sus candidatos y el PAN 198. Actualmente el PRD gobierna 340 
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ayuntamientos (alrededor de 15 por ciento del total).  
Beneficios y contradicciones 
Aunque las alianzas están probadas electoralmente como una estrategia para ganar territorio, existen 
especialistas y políticos que sostienen opiniones encontradas en torno a lo benéficas que resultan. Para María 
Xelhuantzi, investigadora de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma 

de México (UNAM), el único beneficio de una alianza entre estos dos partidos es formar un frente común en 
contra del PRI. Sin embargo, esta unión confunde al electorado y a los militantes que se identifican con la 
ideología de uno u otro. Dentro del PRD existe diferencia de opiniones en torno de las alianzas, como el caso de 
la diputada federal Aleida Alavez Ruiz y el coordinador de la bancada perredista en la Cámara de Diputados. 
“No nos podemos desfigurar en alianzas con partidos que nada tienen que ver con nuestros principios. Hay que 

estarlo diciendo siempre, nuestras alianzas tienen que ser con los partidos de izquierda; las alianzas con la 
derecha nos desdibujan como fuerza política y a nivel ideológico”, opinó Aleida. Mientras, para Silvano 

Aureoles, coordinador del PRD en San Lázaro, la unión entre partidos para ganar una elección es una estrategia 
probada. “Son estrategias electorales que se dan en todo el mundo. Los partidos políticos en las contiendas 
quieren ganar el poder. Hemos visto alianzas extrañas como en Inglaterra donde la derecha se une con la 
izquierda. Estoy de acuerdo que los partidos políticos en el marco de sus estatutos hagan sus alianzas, no 
importa que sus plataformas no coincidan”.  
Saldos para el PAN  
Estas alianzas también dejaron saldos. El entonces secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, expresó 

de manera pública su molestia por dichos acuerdos y renunció a su militancia. Para los 14 procesos electorales 
de este año, el PAN tiene la intención de asistir en alianza con el PRD en 13 entidades, por lo menos así lo 
adelantó el exgobernador panista de Guanajuato Juan Manuel Oliva (un ultraderechista) el fin de semana 
pasado en la reunión de estructuras municipales del PAN. El secretario general adjunto de elecciones del 

Comité Ejecutivo del PAN expresó que los estados donde van más adelantadas las negociaciones son Sinaloa, 
Veracruz, Zacatecas, Aguascalientes, Quintana Roo y su principal bastión, Baja California, donde llegaron al 

poder desde hace 24 años y no han perdido desde entonces. La propuesta aliancista sólo está cancelada en 
Tamaulipas. El tema de las alianzas de panistas con otros partidos forma parte del problemario analizado en el 
documento de revisión del partido llamado “Contenido y alcance de la reforma estatutaria de Acción Nacional”, 
elaborado por la comisión de evaluación y mejora. Dicho documento forma parte de las propuestas de revisión 
de estatutos que está planeado para marzo de este año. Contiene una encuesta realizada entre panistas donde 
se les pregunta si están de acuerdo con las alianzas, a lo que 42 por ciento dijeron estar de acuerdo y 58 por 
ciento en desacuerdo. Pero al ser cuestionados con quién estarían de acuerdo en hacer alianza, 48 por ciento 

dijeron que con el PRD y la menos aprobada, con el Partido del Trabajo, “un partido pequeño y de izquierda”, 
según se lee en el documento. Para el panista lo que pesará será que el candidato sea de su partido. De 
acuerdo con el documento, 67 por ciento apoya la alianza si el candidato es panista, y 59 por ciento estaría de 
acuerdo si es ciudadano. “Por el contrario, se mostraron en contra de una alianza si el candidato fuera de otro 

partido, 56 por ciento y si hubiera renunciado a otro partido con anterioridad (57 por ciento contra 43 por 
cientio)”, se lee en el documento. Es decir que las alianzas deberán pasar por la aprobación de los candidatos 
por parte de los panistas.  

Este contenido ha sido publicado originalmente por Sin Embargo en la siguiente dirección: 
http://www.sinembargo.mx/31-01-2013/511216. Si está pensando en usarlo, debe considerar que está 
protegido por la ley. Si lo cita, diga la fuente y haga un enlace hacia la nota original.  
Es un buen trabajo que debería ser conocido por todos para entender lo que está pasando en los 
partidos políticos nacionales, que tan desprestigiados han estado en los últimos años.  
¿Usted cree realmente que una alianza PAN-PRD pueda repetir en la presidencia municipal de Puebla, capital 

del estado, en las elecciones de julio próximo?  
En las elecciones presidenciales, el triunfo en Puebla, tanto en la capital como en el resto del estado, fue de 
Andrés Manuel López Obrador, pero eso de ninguna manera indica que la izquierda sea una corriente política 
fuerte. De lo que no hay duda es de que López Obrador tiene carisma y poder de convencimiento, capaz de 
hacer ganar a un partido débil, dividido y desorganizado, como lo ha sido desde hace años el de la Revolución 

Democrática. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/1725-las-alianzas-entre-pan-y-prd 

 

 
 
(En Punto) 
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Lauro Sánchez López puso el dedo en la llaga. 
El diputado local del PRI acusó la existencia de un tema que suele ser poco abordado por las autoridades de 
seguridad pública: la presencia, ya recurrente, de organizaciones del crimen organizado en varios municipios 
poblanos. 
En sesión del pleno del Congreso del Estado, Sánchez López hizo un llamado a las autoridades estatales y 

municipales para que tomen cartas en el asunto en lugares como Xicotepec, Pantepec y Francisco Z. Mena, en 
la sierra norte, así como Ciudad Serdán, Acatzingo, Cañada Morelos, Esperanza, Guadalupe Victoria y 
Tlachichuca, en otras regiones de la entidad. 
Los ciudadanos de esos municipios y sus comunidades son quienes han denunciado los acontecimientos a los 
legisladores de su partido, por lo que pidió desde la tribuna del Poder Legislativo ponerle fin al (grave) 

problema. 
En esas zonas, aseguró, son cosa común los "levantones", secuestros, robos y extorsiones. 

El diputado dijo la verdad. Lo que ocurre por aquellas latitudes es preocupante y atentatorio de la estabilidad 
social de decenas de poblaciones. 
A ver si las autoridades prestan oídos al reclamo. 
Y si lo hacen podría empezar, por ejemplo, con definir al sustituto oficial de Ardelio Vargas Fosado, quien dejó 
la Secretaría de Seguridad Pública para incorporarse al gobierno federal. 
*** 
Siguen ocurriendo cosas extrañas en el contexto preelectoral. 

El PRD coqueteó con Enrique Agüera Ibáñez. 
En una declaración un tanto desconcertante, porque se supone que ese partido estaba listo para repetir su 
alianza de 2010 con el PAN, el dirigente estatal del partido del sol azteca, Eric Cotoñeto Carmona, le abrió la 
puerta al rector de la BUAP. 

"Enrique Agüera es una figura interesante. Haríamos la valoración para determinar si quisiera ser el candidato 
por el PRD. El partido siempre ha estado abierto para todos e impulsarlos en esta elección", opinó. 

Insistió en que por el momento su partido planea enfrentar solo las elecciones de este año, por lo que aclaró 
que será hasta febrero cuando defina si va o no en alianza con el blanquiazul. 
Parece que el perredismo aún no tiene claro con cuál de los dos bandos competirá. 
*** 
Alberto Guerrero Gutiérrez está de regreso. 
El mítico ex secretario general del sindicato del Colegio de Bachilleres del estado, así como ex director general 
del mismo sistema educativo, reapareció para anunciar que la asociación civil que formó hace 14 años: 

Progreso Social con Democracia, realizará una agenda de demandas ciudadanas para mostrársela después a 
candidatos y partidos políticos. 
Explicó que desde hace un mes se lleva a cabo una consulta en las diferentes regiones del estado con la 
intensión de integrar la agenda. 

Junto con eso, a la par que la recolección de los deseos ciudadanos, Progreso Social con Democracia evaluará 
el nivel de aceptación de los gobiernos estatal y municipal de Puebla. 
Esta es la versión oficial que manifiesta el ex director del Cobaep. 

Sin embargo, conociendo sus antecedentes y su enorme gusto por la actividad política, puede preverse que lo 
que pretende en realidad es conseguir una o varias posiciones de poder a través de los partidos políticos. 
Guerrero podría ir lo mismo al PRI, partido al que sirvió en el pasado. 
Pero también podría encajar en algún otro. 
En 2010, faltando unos días para la elección de gobernador, se sumó al proyecto del entonces candidato Rafael 
Moreno Valle. 

Su retorno generará expectación. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2864972.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

De alianzas en ciernes y proyectos de vida 
A ver, ahora que desde la dirigencia estatal del Partido Nueva Alianza se cacarea que, "por congruencia", este 

instituto político debe buscar una coalición electoral con el PAN y no con el PRI, vale la pena detenerse a 
examinar lo que ocurrió este jueves en el Congreso del Estado. 
Con 31 votos a favor, ocho en contra y dos abstenciones, la legislatura poblana se sumó a la aprobación de la 
reforma educativa. 
Los 14 diputados del PRI y 12 del PAN bastaron para que la "aplanadora" bipartidista hiciera su trabajo a favor 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2864972.htm
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de la iniciativa presidencial. 
En su contra votaron los cinco legisladores del "Panal", como estaba previsto; uno del PAN, Jorge Garcilazo; 
uno del PT, Zeferino Martínez, y otro más de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa. 
Metidos en su papel de férreos defensores de la educación pública, representantes magisteriales de las 
secciones 23 y 51 del SNTE, plantados en el recinto legislativo, lanzaron condenas a los diputados del PRI y a 

todo el partido tricolor, y amenazaron con cobrarle en las elecciones, el próximo 7 de julio, aquello que 
consideran una grave afrenta a sus intereses. 
"Nos veremos en las urnas", lanzaron enardecidos en contra del PRI. 
Guillermo Aréchiga, Hugo Alejo, Héctor Alonso, Víctor Hugo Islas y Enrique Nacer, todos soldados de Nueva 
Alianza, hicieron lo propio. 

Votaron en contra de la reforma y acusaron que su aprobación representaba el primer paso del gobierno 
federal para privatizar el sistema educativo. 

Bien por ellos. 
Ahora que está echado para adelante en busca de repetir la coalición electoral que derrotó al PRI -y lo sacó de 
Casa Puebla-en 2010, Gerardo Islas debería evaluar lo que ocurrió. 
El presidente estatal del "Panal" ha dicho que por congruencia pretende sumarse al PAN en los comicios locales 
de este año, en sentido contrario a la dirigencia nacional, que en entidades diferentes a Puebla busca aliarse 
con el PRI. 
Es correcto que lo haga. 

Sin embargo, por esa misma congruencia a la que apela es que debería repensar la suma de intereses con el 
blanquiazul. 
Los líderes magisteriales y sus diputados crucificaron al PRI por la reforma, pero se olvidaron del PAN. 
La reforma se concretó gracias a la suma de tricolores y blanquiazules. 

Salvo las honrosas excepciones de Garcilazo y Denisse Ortiz, que votó en abstención, 12 panistas dieron por 
buenas las modificaciones constitucionales que tanto daño -según dicen-harán a la educación pública. 

Entonces, por congruencia, el "Panal" tendría que irse despidiendo del PAN. 
¿O no? 
*** 
Como usted sabe, Fernando Manzanilla planea competir por la diputación local de San Pedro Cholula. 
Sin embargo, ése no es el único proyecto que trae en mente. 
Antes que la política, el secretario General de Gobierno tiene un objetivo más importante, uno que se 
encuentra íntimamente ligado a Imagina México, su grupo empresarial. 

Imagina México anunciará el primer índice de felicidad elaborado en el país, con la participación de expertos 
nacionales e internacionales. 
Manzanilla pretende que este índice se constituya como el líder del tema en México. 
Así cómo el IMCO mide competitividad, la asociación civil de Imagina México medirá felicidad y bienestar. 

La intención es ambiciosa: influir en la agenda de política pública nacional, además de generar un movimiento 
que repercuta en todo el país. 
Ha trascendido que una vez fuera de la Secretaría y después de la campaña, Manzanilla retomará su actividad 

empresarial y trabajará desde la asociación civil para impulsar una agenda de felicidad y bienestar social. 
Convertirse en diputado y líder del Congreso, como él mismo comenta, dependerá de las circunstancias. 
El resultado del estudio se presentará este mes en el Distrito Federal. 
Con el fin de evitar su politización, Manzanilla ha dispuesto no invitar a medios poblanos ni apersonarse como 
responsable del trabajo. 
A esto quiere dedicar su tiempo el secretario General de Gobierno en los años por venir, esté o no en el 

Congreso. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2864978.htm 

 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Delegado del CEN del PRI muy entrón  

*Ponen a alumnos de bachilleres a pintar 
Fernando Moreno Peña delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), llegó a Puebla muy entrón. 
Varias de sus frases: 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2864978.htm
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“No se permitirá la postulación de ningún militante desleal ni se aceptará la injerencia del gobierno del estado” 
(léase Rafael Moreno Valle Rosas). 
“No toleraremos que ninguna situación ponga en riesgo la unidad ni el proyecto político–electoral del PRI”. 
“Cuidaremos el proceso de selección de candidatos en Puebla para que ni el gobierno del estado ni otros 
institutos políticos intervengan en su vida interna”. 

“El tema de la lealtad, también será muy importante, porque hay algunos militantes del tricolor que no han 
defendido los principios del partido”. 
Algunas “gentes desleales” siguen dentro del partido, pero les cerrará el paso para impedir que ocupen puestos 
relevantes durante este proceso electoral. 
“Nadie ajeno al partido va a dictar línea”. 

Bien 
Ahora lo importante, es saber si mantendrá su discurso o sólo fue para entrar como los toreros a su faena. 

Seguramente ha de tener antecedentes de Moreno Valle Rosas. 
No habrá duda de que lo buscará (al delegado). 
Ya ha de saber el delegado del CEN, que el gobernador está tejiendo toda una telaraña en la que pretender 
atrapar a candidatos a diputados locales para nuevamente contar con un Congreso local a modo que no pongan 
pero a sus iniciativas tal y como sucedió en 2011 y 2012. 
A tal grado llegó a controlar a los diputados incluyendo a los del PRI, que se convirtió en el “gran legislador” de 
Puebla. 

Habrá de haber sido enterado, de la magna coalición morenovallista, PAN-PRD-Nueva Alianza y Compromiso 
por Puebla. 
De ahí, que cuando Fernando Moreno Peña presumió que ha ganado el PRI cuando él ha sido delegado en 
estados donde ha sido oposición el partido. 

Vamos a ver. 
Por principio de cuentas, que ponga en su lugar a los diputados. 

Que ya no sean tan sumisos. 
Tan solo con que les truenen los dedos, aprueba al “vapor” las iniciativas del gobernador. 
Por lo tanto, el reto: 
A ver de que está hecho este delegado. 
COMO ESCLAVOS 
Padres de familia del plantel U-21 de Bachilleres en Loma Bella, hicieron el llamado para ver como desde el 
lunes, alumnos del mismo, fueron puestos a pintar el interior y exterior de la institución. 

Al preguntar del motivo, respondieron que es parte del servicio social para unos y otros por deber materias. 
Es decir, después de que cada semestre los padres de familia tienen que pagar 550 pesos de reinscripción de 
sus hijos (cada uno), 300 pesos forzosos a la mesa directiva como cuota disque para mejorar el plantel y pagar 
de 200 a 300 y 400 pesos los libros que solo se los venden ahí dentro, ahora los preparan de pintores de 

brocha gorda. No hay que ser. 
Los alumnos van a estudiar. 
A formarse para ser unos buenos profesionales. 

No para barrer, pintar y hasta limpiar sanitarios. 
¿Pues qué no hay una autoridad que pare todo esto?. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/mirador 

 

 
 

(El Mapache) 
 
La conveniente amnesia del Señor Micalco 

Si algo tiene Rafael Micalco, dirigente estatal del blanquiazul, es esa capacidad para olvidarse 

convenientemente de todo aquello que alguna vez le espetó a los mandatarios priistas, y que ahora solapa y 
aplaude a su góber. 
Al que le abrió la puerta del partido durante su primera incursión como mandamás panista poblano. 
Ya se le conoce como el “Rafa Two Faces”. 
Así como el villano de Batman, una cara oscura, crítica, golpeadora, siniestra y la otra tierna, mustia, servil. 

Hoy en sus discursos defiende el uso excesivo de recursos públicos para la imagen personal del mandatario, el 
proselitismo adelantado de los funcionarios del gobierno, defiende que se tenga maniatada a la prensa poblana 
y que se tengan sometidos a todos los organismos, colegios, cámaras y asociaciones civiles. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-01/mirador
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Sin embargo, durante su primer paso como presidente estatal del PAN, con el priista Mario Marín como 
gobernador,  su postura era otra, y así lo constataron diversas crónicas periodísticas de la época. 
He aquí unos ejemplos: 
Hoy aplaude que el gobernador aparezca en espectaculares apoyando las aspiraciones de su delfín Tony Gali, 
pero en el 98, su opinión era diferente: 

“El dirigente estatal del albiazul acusó al mandatario de dirigir la campaña electoral del partido tricolor y dijo 
que espera ver qué es lo que hará la alcaldesa Blanca Alcalá y si también saldrá a las calles a apoyar a los 
candidatos de su partido 
Rafael Micalco Méndez ve la paja en el ojo ajeno y no la viga en propio, pues mientras descalificó la presencia 
del gobernador Mario Marín en un acto de campaña tricolor celebrado en Tepeaca, avaló las constantes visitas 

de Javier Lozano Alarcón, secretario del Trabajo y Previsión Social a Puebla. El uso de varas diferentes para 
medir se debe, según al dirigente estatal del PAN, a que el gobernador es un “personaje desprestigiado” que 

ejerce funciones de “coordinador de campaña” mientras que el secretario del Trabajo sí está atendiendo las 
“peticiones de la gente”. 
Como actual presidente estatal blanquiazul, Micalco Méndez defiende las cuentas alegres de un gobierno opaco, 
pero cuando Marín era gobernador, no cesó sus críticas ante la falta de transparencia: 
“El líder estatal del PAN se lanzó contra el mensaje del gobernador al señalar que en su informe evitó 
mencionar los últimos lugares en transparencia, competitividad, salud y los primeros lugares en analfabetismo 
y corrupción 

La falta de transparencia y los bajos niveles de competitividad son de los principales errores de la 
administración estatal durante 2008, señaló el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Rafael Micalco 
Méndez. En tanto, el senador Humberto Aguilar Coronado anunció que pedirá ante el Congreso de la Unión que 
se analicen los excedentes petroleros ejercidos por el gobernador Mario Marín Torres. 

En entrevista, el líder estatal del PAN se lanzó contra el mensaje del gobernador al señalar que en su informe 
evitó mencionar los últimos lugares en transparencia, competitividad, salud y los primeros lugares en 

analfabetismo y corrupción. 
“Se abocó mucho a dar cifras de obras pequeñas, de obras chiquitas, cosas que sí tienen importancia pero que 
yo creo que se perdió esa oportunidad, ahora resta pues escuchar la glosa y ver las comparecencias de los 
secretarios”, criticó Micalco. 
El panista aseguró que los diputados pertenecientes a su partido estarán muy pendientes de la información que 
den los secretarios de estado respecto al gasto de más de 46 mil millones de pesos, que hizo la administración 
estatal en 2008” 

Como dirigente panista en su segunda etapa, "Rafa Two Faces" aplaude que el mandatario haya colocado 
personajes afines y sumisos para manejar a su antojo al IEE, la CAIP, el Tribunal Superior de Justicia, el 
Congreso, etc; pero en su primera etapa se dio hasta el lujo de vetar propuestas: 
“El dirigente panista Rafael Micalco Méndez vetó públicamente a Roberto Díaz Sáenz, Ana Belén Mendieta 

Lozada y Gabriel Guerrero Monter como posibles comisionados de la CAIP, debido a su cercanía con el Gobierno 
del estado, pues no serían independientes y trabajarían para el gobernador Mario Marín Torres. 
En rueda de prensa, Micalco Méndez criticó que estos aspirantes a comisionados de la CAIP sean funcionarios 

estatales, porque se pondría en duda la autonomía de esta dependencia. 
“Aunque cumplieran con los requisitos de Ley, no deberían ser considerados, ya que se pondría en duda la 
credibilidad de este organismo, dado sus antecedentes y sus nexos con el gobierno del estado,” refirió el líder 
blanquiazul. 
Además, aseguró que el PAN no tiene favorito, por lo que recomendó a los integrantes de la Gran Comisión que 
elijan a personas con honestidad y con compromiso de transparencia. 

“Exhortamos a los diputados locales a que ahora sí realicen una investigación y pregunten los antecedentes de 
todos y cada uno de los aspirantes, no vaya a ser que al rato resulte otro Juárez Acevedo que lastime a la 
CAIP.” 
En el colmo del absurdo, Rafael Micalco aplaude el desmedido gasto publicitario para promover la imagen 
personal del góber Moreno Valle, pero criticó que Mario Marín quisiera usar el “5 de mayo” para promoverse. 

(Ah, chinga! Y entonces, lo que el góber panista hizo ¿qué fue?) 
“El líder estatal del PAN dijo que el jueves demandará al gobernador ante el IFE. Lo acusarán de peculado por 

promocionarse en el desfile del 5 de mayo en los carros alegóricos 
Rafael Micalco Méndez, líder estatal del PAN, exoneró a Javier López Zavala al revelar que no presentarán una 
denuncia en contra del funcionario marinista por promocionar en camisetas, su apellido, junto al escudo oficial 
de la Secretaría de Desarrollo Social en el estado.El PAN en el estado tan sólo presentará un exhorto para que 
el llamado “delfín” de Mario Marín “se conduzca dentro del marco de la ley”. 
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Es decir, Acción Nacional sólo presentará una denuncia contra el gobernador Mario Marín por la promoción de la 
imagen del mandatario en vehículos oficiales del Gobierno del estado —en el desfile del pasado 5 de mayo—, a 
pesar de que el consejero presidente Leonardo Valdés Zurita, reconoció que el IFE tiene elementos para 
investigar ambos casos en los que se presume violación al artículo 134 Constitucional. 
A más tardar el jueves, el Partido Acción Nacional interpondrá ante el IFE una denuncia en contra del 

gobernador del estado de Puebla, Mario Marín Torres, por presunto peculado, “al faltarle al respeto a los héroes 
mexicanos que dieron su vida en la batalla del 5 de mayo y a los poblanos al promocionar sus obras en algunos 
carros alegóricos durante el tradicional desfile, pero además por los últimos spots de televisión en donde 
aparece una entrevista a unas personas que le agradecen al gobernador la construcción de unas canchas 
deportivas”, dijo Rafael Micalco Méndez, dirigente estatal del PAN”. 

¡Cómo la ve!, Lo que hace apenas unos 5 años criticaba acremente, hoy lo aplaude a rabiar. 
La muestra de la conveniente amnesia del Señor Micalco. ¿Hace falta decir más? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9730:la-conveniente-amnesia-
del-senor-micalco&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Pemex: por el derecho a saber 
Desde una cuenta apócrifa de Enrique Peña Nieto en Twitter, ayer alguien decidió postear un mensaje que viste 
de cuerpo entero el pensamiento de un segmento de la sociedad mexicana, “Con mi visita a la #TorredePemex, 

determiné que, debido a la mala infrestructochon (sic), es necesario que privaticemos PEMEX”. 

Fue una jornada excepcional en la ciudad de México, que repercutió en toda la vida pública nacional por la 
explosión en uno de los edificios de la Torre de Petróleos Mexicanos, con un saldo preliminar de 25 personas sin 
vida y un centenar de lesionados. 
En un país que suele dudar de los sucesos difundidos por medios tradicionales, la teoría del complot es la 
divisa. Alguien a través de redes sociales decidió escribir un “tag” con un idea que inquieta, #autoatentado. 
“La investigación debe arrojar datos precisos”, dijo el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
en una declaración de urgente evidente por conocer la verdadera razón que dio como resultado el trágico 

acontecimiento. Pero nada importa porque la teoría del sabotaje es más atractiva, vende más y arroja mayores 
dividendos. 
Cierto que una duda recurrente es si detrás de estos acontecimientos estuvo la mano de algún grupo 
extremista; de reivindicación política o de delincuencia organizada, que ya suficientes muestras de actos 
terroristas ofreció en el sexenio anterior. 

En redes sociales se difundió una presunta amenaza de bomba en el lugar del siniestro y ayer mismo arribó al 
edificio de la Cámara de Diputados en San Lázaro un equipo especial de policías federales en la búsqueda de 

explosivos. Todo avivó la duda razonable. 
La explosión registrada ayer en el complejo de Marina Nacional consiguió convertir en escombros un edificio 
sólido, emblema de una de las industrias mexicanas más prósperas de la industria petroquímica a nivel 
internacional. 
El origen del estallido tendrá que determinarlo el cuerpo acreditado de peritos investigadores. Deberá despejar 
dudas y ofrecer certezas frente a una sociedad que dejó de creer a pie juntillas verdades a medias de una clase 

política que gobernó en la penumbra y con paradigmas inoperantes. 
Todo por una razón evidente y atendible: el derecho a saber es un reclamo general. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De desleales, delegados incómodos y funcionarios que se van y se quedan 
Uno de los mayores problemas que tendrá el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, y el 
dirigente estatal de este partido, Pablo Fernández del Campo, será cumplir aquello de que los desleales 
o traidores del pasado no serán favorecidos con candidaturas a cargos de elección popular. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9730:la-conveniente-amnesia-del-senor-micalco&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9730:la-conveniente-amnesia-del-senor-micalco&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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Sobre todo cuando en decenas de municipios o regiones hay aspirantes que ya pagaron su curso 
para poder participar como candidatos a presidentes municipales o diputados locales y nadie, pero 
absolutamente nadie, les dijo que serían excluidos del proceso por haber apoyado en elecciones 
anteriores a candidatos contrarios a su partido, como el hoy gobernador panista Rafael Moreno Valle 
Rosas. 

Los ejemplos abundan. 
En Teziutlán, por citar un caso, César Espinosa Rodríguez fue candidato hace tres años de la coalición 
Compromiso por Puebla a la presidencia municipal y hoy se promueve otra vez a la alcaldía, pero como 
aspirante del PRI. 
Lo más paradójico es que lo hace junto con su rival de 2010, Carlos Peredo Grau, como candidato a 

diputado por el distrito local 6, y aquél como candidato a presidente municipal;ambos cuentan con el apoyo 
del tío de Enrique Peña Nieto, Arturo Peña del Mazo, presidente de la Fundación Isidro Fabela. 

En Cuautlancingo sucede lo mismo. Uno de los principales aspirantes priístas a la alcaldía de ese municipio 
conurbado de la capital es Víctor Cuaxiloa Vicent, quien hace tres años le jugó las contras al PRI, lo que 
provocó que el ayuntamiento fuera ganado por el panista Filomeno Sarmiento Torres. 
Otro que también busca el ayuntamiento de Cuautlancingocon el apoyo de algunos presidentes 
municipales es Valentín Ojeda Sarmiento, quien no hace mucho militaba en el Partido del Trabajo. Su 
aspiración es respaldada por el ex munícipeFernando Meléndez Xicoténcatl, gerente de la sociedad 
cooperativa de trabajadores “Santa Cruz Guadalupe”. 

La historia se replica en decenas de municipios que hoy son gobernados por alcaldes de extracción 
panista, pese a que en sus comunidades no hay un solo miembro activo del PAN, como sucede 
en Tenampulco, Zihuateutla, Zoquiapan, Tuzamapan de Galeana, Tlapacoya, Olintla, Chinantla y 
Magdalena Tlatlauiquitepec. 

En éstos y otros municipios los ediles en realidad son militantes o ex militantes del PRI que se aliaron 
a Moreno Valle en las elecciones de julio de 2010 cuando en el tricolor les cerraron las puertas para inscribir a 

otros priístas. 
*** 
Este viernes al mediodía tomará posesión como delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Jiménez Merino, quien arrancó el sexenio 
peñista en Financiera Rural. Al acto es probable que asista un subsecretario de la dependencia federal. 
Otro que también rendirá protesta como delegado de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) es 
Germán Sierra Sánchez. 

En donde ya también despacha un nuevo delegado es en las oficinas de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). Se trata de Juan José Tapia González, quien fue secretario 
de Desarrollo Social en el estado de Hidalgo cuando el hoy secretario de Gobernación federal, Miguel 
Ángel Osorio Chong, fue gobernador de esa entidad. 

¿Alguien duda, a juzgar por el perfil partidista de los nuevos delegados federales, que éstos vienen con la 
encomienda de acotar políticamente al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas? 
*** 

Será después de la comparecencia de Fernando Manzanilla Prieto ante el pleno del Congreso del estado, 
prevista para el miércoles 6 de febrero, cuando Óscar Gómez Cruz se despida de la Secretaría General 
de Gobierno, en donde actualmente se desempeña como jefe de la oficina del secretario. 
Óscar Gómez no se irá de Puebla, sino que permanecerá aquí atendiendo sus negocios e impulsando 
un nuevo proyecto, nada político, de impacto y desarrollo social. 
Quien no se irá, al menos hasta que saque adelante el Pacto por Puebla, es Fernando Manzanilla, 

quien después de su comparecencia se empleará a fondo para negociar con los dirigentes de los principales 
partidos y organizaciones de la sociedad civil un acuerdo político, económico y social que replique y 
tropicalice localmente los alcances del Pacto por México. 
*** 
Simón dice: 

“Hay que ser infiel, pero nunca desleal.” 
Gabriel García Márquez (1927-?) Escritor colombiano. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
Promoción personal 

http://e-consulta.com/blogs/corte/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 01 de Febrero de 2013 

 
 

 37 

Precampañas y art. 134 constitucional 
La práctica política de quienes adoptan el rol de político profesional, no es otra que la de 
promocionarse como tal. Las formas de promoción han sido diversas y están relacionadas con el 
tipo y grado de desarrollo de la sociedad y del tipo de Estado nacional que la contiene. México es un 
país rico en este tipo de ejercicio en ese camino escabroso y difícil de andar, actuar, asumir el 

comportamiento de político adquiere sus propios matices. En principio la mercadotecnia económica 
invadió a la política, hoy día los políticos apuntalan al mercado económico promocionando se bajo 
lavandera de promocionar objetos de la economía.  
Con la introducción de la mercadotecnia dentro de la economía con el fin de impulsar al mercado económico, 
pronto saltó hacia la política para crear y fomentar el mercado político. Así, antes de las reformas estructurales 

de diciembre de 1982, en la elección presidencial de ese año irrumpieron las primeras encuestas y sondeos de 
opinión para conocer las preferencias ciudadanas del candidato presidencial del PRI; con esto se dio principio a 

la medición de los políticos como una actividad necesaria para los momentos de la competencia que pronto 
llegarían. Los textos como el de Edmundo González Yaca sobre  propaganda política, se hicieron necesarios, 
pero exigieron el acompañamiento de nuevas disciplinas para una mejor explotación del nuevo mercado –el 
político-   
Con la adopción neoliberal-social del Estado mexicano hecha pública el 28 de diciembre de 1982 y el 3 de 
febrero de 1983, pronto se reducirían a los políticos a instrumentos de mercado y de la mercadotecnia, para 
poder ser vendidos por votos dentro del naciente mercado político. El colapso del PRI en las elecciones de 

1988, y el impulso de una competencia electoral nacional en tres fuerzas políticas, obligó a una hacer una 
reingeniería institucional para responder a la llegada de elecciones competitivas. No obstante la creación del 
IFE en 1990 y las reformas siguientes, fue hasta la reforma electoral de 1996, cuando la libre competencia 
entró al mercado político de manera plena; por supuesto, con regulación apropiada, la cual produjo altos 

dividendos a los empresarios de radio y televisión. La promoción de ciudadanos para asumir o continuar con 
tareas de político profesionales, llegó a todos los rincones del país adoptando las más inimaginables formas de 

promoción individualista. Este fenómeno produjo en el 2000 escándalos nacionales como “el Pemexgate” y “los 
amigos de Fox”. 
En las elecciones federales del 2006, bajo los supuestos de la utilización de recursos públicos para 
promocionarse políticamente servidores públicos y promocionar a aspirantes a puestos de elección popular, una 
vez derrotadas las izquierdas mexicanas, éstas promovieron una reducción del ejercicio mercadológico de tipo 
privado de los candidatos, quisieron controlar y de hecho se controla el sistema de precampañas, además se 
buscó frenar el uso de recursos públicos destinados a la promoción de la imagen personal de funcionarios y 

políticos sustituyendo la imagen institucional por la imagen personal del funcionario. Reforma plasmada en el 
artículo 134 de la Constitución federal, peor la fuerza del neoliberalismo es mayor y ni la Constitución, ni la ley, 
han podido frenar los lógica de competencia natural del mercado que ahora se ha apropiado y adelantado a la 
mercadotecnia política. Programas de radio, revistas, diarios, títulos profesionales y demás, se promocionan 

por todos lados dentro del mercado económico con fines políticos.  Mientras el espíritu del artículo 134 se 
mantiene incólume. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/promocion-

personal?category_id=63 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Moreno Peña y los Traidores en el PRI 
Si es tan hábil y tan colmilludo como juran sus porristas, el nuevo delegado del CEN del PRI en 
Puebla, Fernando Moreno Peña, no deberá pasar demasiados apuros para ubicar a los traidores en su 
partido. 

Basta con que vea a sus espaldas para identificar a quienes un día juran ser antimorenovallistas pero al 
siguiente corren como desesperados a postrarse de rodillas ante el gobernador de Puebla, quien les da 

una palmada (aunque en ocasiones es una patada en el trasero), les avienta una croqueta y los regresa por 
donde vinieron para que sigan sirviéndole de múltiples y variadas maneras. 
Moreno Peña debe saber que los acuerdos en lo oscurito entre Rafael Moreno Valle y una legión de priístas 
son más sólidos de lo que se ve a simple vista. 
De hecho, no son pocos los que ya tienen todo listo para en caso de que su partido, en un acto de lucidez y 
congruencia, se niegue a hacerlos candidatos a diputados o presidentes municipales. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/promocion-personal?category_id=63
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/promocion-personal?category_id=63
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Se van a ir a alguno de los partidos que el gobernador controla (PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por 
Puebla) para fracturar al PRI y competir contra él con todo el dinero y el respaldo político de Casa Aguayo. 
Moreno Valle está de pesca y en sus redes ya han caído muchos priístas, entre ellos varios de los que fueron 
a jurarle lealtad a Ivonne Ortega, la secretaria general del CEN del PRI, y a tomarse la foto con el 
delegado Moreno Peña. 

Uno de tantos es Jorge Luis Coriche Avilés, diputado por Zacatlán y uno de los asistentes a la reunión (ni 
tan) secreta que los legisladores locales del PRI –con el traidor de traidores Édgar Salomón Escorza a la 
cabeza- sostuvieron con el subsecretario de Gobierno, Eukid Castañón Herrera, misma reunión que no 
reportaron a su partido. 
Coriche quiere ser candidato del PRI a la presidencia municipal de Zacatlán y en las últimas semanas ha 

venido presionando de muchas formas para conseguirlo. 
Jura ser el mejor posicionado y que el partido “se la debe”. Afirma que sin él, el tricolor perderá ese 

importante ayuntamiento. 
Lo que no cuenta es que ya tiene un compromiso con el Partido Nueva Alianza para ser su candidato 
en caso de que el PRI lo descarte. 
A través de su verdadero jefe, Darío Carmona, secretario de Educación con Mario Marín, el legislador ha 
entrado en contacto con el dirigente estatal del Panal, Gerardo Islas, y con la mandamás del mismo a nivel 
nacional, Mónica Arriola, hija de la profesora Elba Esther Gordillo. 
Pero no es el único caso: el propio Édgar Salomón será candidato de Nueva Alianza por San Martín 

Texmelucan en caso de que el Revolucionario Institucional lo baje de la contienda interna. 
Y es que como lo hizo en 2010, el gobernador Moreno Valle tiene toda una estrategia para fracturar al 
PRI desde adentro, aprovechando la ambición y el entreguismo de sus militantes, a quienes conoce como 
pocos, entre otras cosas porque fue uno de ellos. 

Sabe que “con dinero baila el perro” y que el proceso interno de elección de candidatos priístas va a dejar 
muchos heridos y resentidos, mismos que no será difícil atraer con la chequera bajo el brazo. 

Según el PRI, hay a la fecha más de 900 aspirantes a ediles para sólo 217 presidencias municipales. Eso 
quiere decir que al menos683 priístas no serán candidatos y estarán inconformes, es decir, difícilmente 
cerrarán filas o se sumarán a los ungidos. 
Casa Puebla ya  los tiene en la mira. Son los traidores del PRI. Esos que anda buscando hasta por debajo 
de las piedras Fernando Peña Moreno sin saber que ya habla, come, cruza miradas y hastaduerme con ellos. 
Con ellos que ya tienen listo y afilado el cuchillo cebollero para blandirlo y clavarlo en el momento más 
oportuno, el de mayor debilidad de un partido que por dos años estuvo al servicio del enemigo y que 

ahora, de repente, quiere ponerse muy valiente, un  rol que no le termina de acomodar porque numerosos 
militantes siguen teniendo un solo jefe: el que vive en Los Fuertes. 
¿Alguna duda? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Los agachones del PRI 
Por más que los priistas de Puebla gritan que ahora sí serán una oposición real al gobernador, Rafael Moreno 

Valle, no se les puede creer.  
Durante dos años los priistas fueron unos verdaderos agachones ante la fuerza con la que inició el mandatario 
su sexenio y jamás se atrevieron siquiera a cuestionar nada porque tenían miedo.  
Por si ya no lo recuerdan, los priistas se pasaron dos años aplaudiendo todas y cada una de las acciones del 
gobernador y nunca entendieron que ellos habían perdido las elecciones en 2010 y eran oposición.  
Y si siguen sin recordar ahí están las notas periodísticas que demuestran que en el primer año de gobierno de 
Rafael Moreno Valle la oposición más significativa que tuvo fue la de académicos por las obras del Viaducto 

Zaragoza. 
Las voces de esos académicos que defendieron la Zona de Monumentos y evitaron que se hiciera un puente 

elevado en la Calzada Zaragoza y bulevar 5 de Mayo fueron la única resistencia real que encontró el 
gobernador en su primer año de gobierno. 
Es más, Rafael Moreno Valle tuvo en el PAN más problemas en sus dos primeros años de gobierno que con sus 
ex correligionarios del PRI y ahí queda el distanciamiento y por momentos enfrentamiento abierto que tuvo con 

el presidente municipal, Eduardo Rivera, o el diputado Juan Carlos Espina.  
En el segundo año de gobierno volvieron los académicos a alzar la voz contra las obras del Teleférico que se 
realizan en la casa de la 8 Norte 414 y ya hasta consiguieron la suspensión de las obras mediante un amparo. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Esos son algunos de los ejemplos de lo que ha ocurrido en Puebla en los últimos dos años y la gran pregunta 
siempre fue: ¿y dónde estaba el PRI?  
La respuesta es que no existió como un partido de oposición.  
Fernando Morales Martínez fungió como líder estatal del PRI pero en la práctica fue uno más de los operadores 
políticos de Rafael Moreno Valle.  

Edgar Salomón Escorza también jugó un papel clave a favor del gobernador para llevar a la bancada tricolor a 
apoyar incondicionalmente todas y cada una de sus iniciativas.  
Durante los dos primeros años de gobierno de Rafael Moreno Valle el PRI fue una burda caricatura de oposición 
porque estaba lleno de agachones que hoy se quieren poner bravucones, pero ese papel no les queda.  
Entre los mismos priistas hay serias dudas del liderazgo que encabeza Pablo Fernández del Campo porque a 

sus espaldas siguen rumorando que no debió llegar porque trae en la frente aún la derrota ante Néstor Gordillo 
y carece de legitimidad para encabezar una verdadera oposición.  

Y ahí está la reunión a escondidas de los diputados tricolores con Eukid Castañón.  
¿Cuál respeto tienen a Pablo Fernández?  
Ninguno.  
El PRI sigue lleno de agachones y cuando oyen el nombre del gobernador hasta las piernas les tiemblan. 
¿O me equivoco?  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35836:los-agachones-del-

pri&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que el comité municipal del PRI en Puebla realiza hoy una asamblea para la instalación de mesas de análisis, 
de cara a las elecciones locales, donde se espera sirva de pasarela de los aspirantes a la candidatura a la 

presidencia municipal, a las regidurías y de los siete distritos electorales. 
A las 16:30 horas empezarán las mesas de trabajo y las conclusiones –fast track- una hora y media después, 
según los organizadores quienes le dan más despliegue a la “gran fiesta priista” con motivo del Día de la 
Candelaria en un salón de la colonia San Manuel. 
:Que el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto intensifica su agenda de trabajo en el 
municipio de San Pedro Cholula donde ayer se reunió con notarios públicos de las cholulas, Huejotzingo y 
Atlixco. 

:Que todos o casi todos quieren el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez como su candidato a un cargo de 
elección popular, tanto en el PRI como en otros partidos políticos. 

Llamó la atención el anuncio del diputado y dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Eric 
Cotoñeto Carmona, al dar a conocer que “buscará” al rector para que sea el abanderado de esta fuerza política 
en las elecciones locales. ¿En alianza con el PRI? 
:Que Alberto Jiménez Merino retorna al edificio vecino donde funciona la Sagarpa y donde compartió espacio 

como titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) en por los menos dos administraciones estatales. 
El llamado “caballo negro” regresa a la función pública como delegado de la Sagarpa donde asume hoy la 
representación federal para atender los temas donde está más que reconocida su experiencia en el sector 
agropecuario. 
:Que el dirigente del magisterio poblano agrupado en la sección 23 del SNTE, Emilio Salgado Néstor, abandonó 
la sede del Poder Judicial con una sentencia a los partidos políticos que votaron a favor de la reforma 
educativa: “nos veremos en las urnas”. 

Justo en la jornada de ayer el legislador local y dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Gerardo 
Islas, desautorizó las versiones en torno a una presunta negociación con el PRI para integrar una alianza en las 
elecciones locales. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171212 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
PRI, la doble revancha 

Si los poblanos están hartos de consecutivas campañas electorales, unas más intensas que otras, la de este 
año 2013 están llamadas a hacer historia y se esperan de pronóstico reservado. 
La contienda electoral se apunta desde ya como “la madre de todas las batallas” entre dos principales bloques 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35836:los-agachones-del-pri&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35836:los-agachones-del-pri&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171212
http://impreso.milenio.com/
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altamente competitivos: PRI versus PAN, con sus respectivos aliados. 
César Camacho Quiróz, presidente del CEN, no bromeó cuando advertía que las campañas electorales en cuatro 
de los 14 estados donde habrá comicios locales, donde ubicó a Puebla, “no serán un día de campo” y la lucha 
será “cuerpo a cuerpo”. 
Hay quienes se han aventurado a pronosticar la confrontación electoral como “sangrienta”, en el sentido 

estrictamente metafórico, por la magnitud e intensidad de la contienda donde “pelearán” el voto casa a casa, 
calle a calle, ciudad a ciudad y distrito a distrito. 
En el resultado de las elecciones del próximo 7 de julio se juegan la vida política los principales actores y 
proyectos políticos del estado y el país, es un secreto a voces. 
El electorado poblano será testigo de una de las elecciones, con mucho, más competidas, algo así como los 

comicios de la doble revancha, y es el priismo quien regresa con esa apuesta porque viene de severas derrotas 
electorales. 

El priismo poblano no se ha repuesto desde que perdió la gubernatura, la mayoría de los ayuntamientos y el 
predominio en el Congreso del estado frente a una fórmula de coalición de partidos políticos. 
Aún sin enfrentar una coalición como la del 2010, salva la formada por el bloque de las izquierdas, en las 
presidenciales el PRI vuelve a tener un serio revés, ahora con su candidato Enrique Peña Nieto, pero no frente 
a la abanderada panista, fue más doloroso, pierde con Andrés Manuel López Obrador. 
Desde esa contienda al priismo no le cuadraron las cuentas porque ganan la mayoría de las diputaciones 
federales y la fórmula al Senado de la República, por una nariz, pero no logran los números en la presidencial, 

con una fuerte caída en la ciudad capital y zona metropolitana. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171210 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
El cambiante votante poblano  
En el Buró de Estrategias y Análisis del Poder lo hemos medido durante los últimos 14 años: El elector poblano 

es cambiante y emite su sufragio de acuerdo a claros ciclos partidistas que a simple vista parecen inexplicables. 
El proceso pre electoral local que ya ha iniciado en todo el Estado no es la excepción. Ya hay cambios evidentes 
en las tendencias partidistas de los votantes. 
Porque hasta hace unos meses, las preferencias ciudadanas se inclinaban notoriamente hacia el PAN. Después 
de la elección del 2010, la ventaja de ese partido sobre el PRI llegó a ser de más de veinte puntos porcentuales 
en no pocas zonas del Estado, incluida, y destacando, la capital. 
Por lo mismo, nos preguntábamos entonces sobre qué prevalecería en la decisión del votante poblano: la 

preferencia partidista claramente cargada a favor del blanquiazul, o bien se inclinaría por la figura de los 
candidatos, que desde aquellos días los punteros en las encuestas han sido dos del tricolor en el municipio de 
Puebla. 
Pero para el momento actual las cosas se han modificado en este ciclo tradicional de las preferencias 

ciudadanas. En la capital poblana hay un cerrado empate que a veces se rompe a favor del tricolor (lo hemos 
observado en el BEAP en los últimos meses de seguimiento puntual). 
¿Qué pasó? ¿Por qué cambian las tendencias? 

Hay muchas explicaciones, aunque, reitero, algunas, simplemente, no existen. 
El gobierno de Rafael Moreno Valle está muy bien calificado y aprobado por la sociedad. Eso supuestamente 
provocaría que el PAN tuviera una ventaja grande sobre el PRI o cualquier partido. Ya no es así. 
Hay muchas obras… pero he observado en los últimos años en todo el país, que esas las valora el ciudadano 
como una obligación del gobernante. 
Sirven sí, pero al parecer no son definitorias para la decisión supuestamente racional del elector. 

Creo que una vez más el poblano comparará personalidades, prestigio, carisma y manejo de discurso y 
campaña de los candidatos. Hoy más que nunca ese será el elemento que tenga más peso para los ciudadanos 
que voten. 
Por eso, volviendo al tema original, ¿por qué votará el poblano, por el partido o por el candidato? Hoy estoy 

casi seguro que lo hará por el candidato, porque entre los partidos hay al momento un virtual empate en las 
preferencias ciudadanas. 
Ya veremos. Y nosotros seguiremos midiendo. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171211 
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¡Algo pasa en Puebla! 
Algo pasa en Puebla que los aldeanos de la arena política local están vueltos locos.  
Están hechos bolas, nerviosos, apurados, apresurados, impacientes y son una maraña de nervios.  

El motivo, por supuesto, es la temporada electoral y los comicios del próximo 7 de julio, donde se elegirán 
ediles y diputados locales.  
Y es que las distintas fuerzas políticas están entre la espada y la pared, entre congratularse con el 
presidente, Enrique Peña Nieto (EPN), y disgustarse con el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, o 
viceversa. 

Por una parte, los priistas, no terminan por definir quién será su gallo para competir por la presidencia 
municipal de Puebla, ni degollar, ni aniquilar a los traidores que le han jugado chueco a sus siglas. 

Por cierto, me cuentan que a pesar de los números ganadores que registra, el diputado priista, Edgar 
Salomón Escorza -en materia de aceptación-, para competir por la candidatura del PRI al ayuntamiento de 
San Martín Texmelucan, las cosas ya se le complicaron. 
El motivo no es otro que su vínculo con la administración estatal y los presuntos acuerdos con el inquilino de 
Casa Puebla. 
Se dice, insisto, que la posible candidatura de Salomón en San Martín ya pende de un hilo.  
Vamos, que está casi perdida.  

-----------------  
* Posdatas 
* Más apoyos a Agüera… 
Y algo pasa en Puebla, capital, también, porque ayer los diputados locales del Verde y del PRD, Jesús Morales 

Manzo y Eric Cotoñeto Carmona, este último, líder del sol azteca, se sumaron a los pronunciamientos a 
favor del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, para que se convierta en su candidato al ayuntamiento 

de Puebla. 
Morales Manzo, parece querer enderezar la ruta que siguió con Juan Carlos Natale, el aún dirigente estatal 
del Verde, y empezó a apostarle sus canicas al perfil de Agüera. 
En tanto, Eric Cotoñeto, sorprendió a propios y extraños con la bomba que lanzó sobre la figura del rector de la 
BUAP. 
Hay que escuchar con atención las declaraciones del perredista para entender la ruta que quiere seguir el sol 
azteca en Puebla, que es la de ganar, ganar. 

Es decir, mientras no se dé la resurrección de la coalición Compromiso por Puebla, el PRD sigue la ruta de 
participar solo en la elección que se aproxima. Así que nada tontos, los políticos amarillos venderán caro su 
amor a cualquiera de los abanderados considerados de peso completo. 
Sin embargo, el escenario no parece descabellado. 

Imagine usted, amigo lector, que el PRD no vaya en coalición y a Enrique Agüera no le dan la candidatura en el 
PRI, por lo que decide irse por un partido de oposición para hacer una travesura. 
Automáticamente, el gobernador de la máxima casa de estudios del estado se convierte en el fiel de la balanza. 

Con la gran oportunidad, incluso, de ganar los comicios en la capital por la herencia electoral que dejó, en su 
momento, AMLO. 
Vaya escenario que se presta para la política ficción, como dijera el rey Salomón (Edgar). 
-----------------  
Eduardo Rivera, líder de la Conamm… 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, fue nombrado ayer titular de la Conferencia 

Nacional de Municipios de México (Conamm), cargo que le permitirá ser el interlocutor directo entre los 
distintos ayuntamientos del país y el presidente, Enrique Peña Nieto (EPN). 
La Conamm tiene como objetivo fortalecer las finanzas de los ayuntamientos, mejorar las condiciones de 
seguridad de los municipios y modernizar la administración de los recursos públicos. 
El cargo que se agenció, el edil capitalino, lo pone, sin duda, en una posición política muy importante, toda vez 

que aún terminando su gobierno podrá continuar haciendo política local y nacional. 
Hay que decir que con este encargo los bonos de Eduardo Rivera suben y su proyecto de buscar la candidatura 

al gobierno de Puebla, en el futuro, no desaparece. 
La representación de Eduardo Rivera en la Conamm será de año y medio. 
-----------------  
Pablo VS Salomón… 
Nada bien cayó a la dirigencia estatal priista, encabezada por Pablo Fernández del Campo, la noticia que 
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“sus” diputados mantengan constantes y variadas reuniones -a sus espaldas- con los distintos operadores del 
gobierno estatal, como René Meza y otros, para gestionar recursos adicionales para su gestión. 
Y es que con esto le pegan en la frente a su líder de partido, toda vez que sólo demuestran la falta de control 
que éste aún ejerce sobre su bancada. 
Flaco favor le hacen sus mañosos legisladores a Pablo Fernández, pues evidencian la falta de comunicación en 

el PRI poblano. 
A propósito, en las próximas semanas se sabrá quién pudo más, si el dirigente tricolor o Edgar Salomón. 
Vaya pleitecito. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%A1iIuo-p%20s%20-yi-PcybI%20!&id=2346 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Desde la SGG imponen a panistas de Atlixco a Escobedo y Galeazzi  

La estabilidad y la unidad en el PAN de Atlixco se ha puesto en riesgo luego de que el martes de esta semana 
fueron convocados en la ciudad de Puebla, por funcionarios de la Secretaría General de Gobierno (SGG), los 
tres principales grupos de panistas de esa demarcación, para comunicarles que los candidatos a edil serán José 
Luis Galeazzi Berra y para diputado local Salvador Escobedo Zoleto, el actual titular de la Secretaría de 
Desarrollo Social del estado. 
Cuentan panistas bien informados que esa determinación ha generado un fuerte malestar entre los grupos del 
alcalde de Atlixco, Ricardo Camacho Corripio, y el que formaron los panistas Guillermo Velázquez Gutiérrez, 

Rogelio Flores y Salvador Olivares, puesto que la posible postulación de Galeazzi significa una imposición 

promovida por Salvador Escobedo, quien busca fortalecer el cacicazgo que ejerce en ese municipio. 
Y es que desde diciembre pasado Salvador Escobedo quiso “madrugar” a los panistas de Atlixco con una 
supuesta encuesta de la SGG para hacer creer a la opinión pública que el único aspirante bien posicionado en 
Atlixco era Galeazzi, quien hasta hace poco era el delegado en el estado del Programa Oportunidades, pero ni 
los grupos de Camacho y Velázquez creyeron en ese sondeo. 
Se sabe que Escobedo los reunió, por ahí del 8 de diciembre, en la Plaza de Piedra de Atlixco, y les presentó el 

estudio de opinión, el cual fue rechazado por las otras dos facciones panistas. 
Lo que buscaba el actual secretario de Desarrollo Social era convencer a las otras facciones de que, desde esa 
fecha, todos debían cerrar filas en torno a Galeazzi y formar una candidatura de unidad. Eso no se logró porque 
la mayoría de los asistentes al encuentro consideraron que dicho sondeo era un engaño de Escobedo.  
Ante ese fracaso, ahora ha tenido que intervenir la SGG para imponer los intereses de Escobedo Zoleto, quien 
ha sido aceptado como aspirante a candidato a diputado local, pero entre los panistas ajenos a su corriente no 

se acepta a Galeazzi Berra y menos que esa  posible postulación sea resultado de una imposición. 

En la reunión del martes la principal objeción que surgió fue que Galeazzi ya fue alcalde de Atlixco –puesto que 
sucedió en ese cargo al propio Salvador Escobedo a finales de los años 90—y su gestión no fue bien calificada 
por el grueso de la opinión pública.  
Dicho encuentro concluyó sin que se lograra convencer a la gente de la SGG de que Galeazzi no es la mejor 
opción. 
Y es que las maneras para lograr un acuerdo fueron muy desaseadas por las siguientes razones: 

1. En la reunión no estuvo presente ni se le ha tomado su punto de vista a Jesús Dorado, quien es el director 
del grupo empresarial Fedomo y a su vez, es el principal aspirante a candidato del PAN a edil de Atlixco y es un 
personaje cercano al alcalde Ricardo Camacho. 
Jesús Dorado se encuentra de viaje y ni Escobedo, ni la gente de la SGG, tuvieron la sensibilidad de realizar la 
reunión en cuestión cuando este personaje estuviera presente. Por tanto, se le descalificó de la contienda 
aprovechando su ausencia y sin que se le permitiera opinar. 
2. Lo más sorprendente de lo que está pasando en el universo panista de Atlixco, es que todo mundo sabe en 

el PAN que Galeazzi quiere por segunda vez ser candidato a alcalde porque así lo ha difundido su protector, es 

decir Salvador Escobedo. Y en cambio, el ex delegado de Oportunidades no ha hecho una sola declaración 
pública admitiendo sus intenciones de contender. 
Tal situación plantea que Salvador Escobedo persigue un proyecto personal en el cual quiere controlar todo en 
Atlixco, es decir la diputación, la alcaldía y la conducción del PAN, además de la interlocución con el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas. 
Escobedo hace 16 años llegó a la alcaldía de Atlixco bajo la bandera de un cambio democrático para ese 

municipio, que era controlado por el cacicazgo del priista Eleazar Camarillo Ochoa. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-%A1iIuo-p%20s%20-yi-PcybI%20!&id=2346
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Ahora, Escobado está dando muestra de ser un hombre ambicioso que reproduce los mismos vicios y abusos 
del PRI que él mismo combatió hace década y media. 
Desde que fue alcalde –en 1996— es un personaje que nunca ha dejado de controlar a distintos grupos 
panistas del municipio. 
Al mismo tiempo, en estos últimos años se ha olvidado de intervenir para resolver los problemas que aquejan a 

su comunidad. 
Su incorporación al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas parece haberlo contagiado del autoritarismo que 
caracteriza al Poder Ejecutivo estatal, ya que al viejo estilo de los regímenes del PRI está utilizando a la SGG 
para buscar aplacar a los panistas que no comparten sus mismos intereses. 
Frente a esto surgen dos preguntas: 

¿Los panistas de Atlixco se dejarán intimidar y se someterán a los intereses de Escobedo? 
¿O la inconformidad que se manifestó en la reunión del martes es el inicio de una rebelión contra las decisiones 

centralistas del grupo político del gobernador? 
Durante los próximos días sabremos el desenlace. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desde-la-sgg-imponen-a-panistas-de-atlixco-a-
escobedo-y-galeazzi_id_19642.html 

 
(Editorial / La Jornada) 
 
El falso desarrollo  
El gobernador Rafael Moreno Valle inició ayer en Madrid contactos con la empresa española Iberdrola, 

vinculada al desastre causado por las inundaciones en Tabasco, suele hacer pagos paupérrimos por los lotes de 
campesinos donde se asientan sus proyectos y en México ha sido ampliamente favorecida con el esquema de 

Proyectos de Impacto Diferido en el Registro del Gasto Público (Pidiregas), considerado por expertos como “un 
nuevo Fobaproa”. 
Se debe tener mucho cuidado de no caer en el engaño que siempre intentan hacer los titulares de diferentes 
niveles de gobierno –en este caso, el titular del Poder Ejecutivo local, Rafael Moreno Valle Rosas– promoviendo 
a estas compañías como la verdadera alternativa para el desarrollo y el progreso. 

En muchas partes del mundo se ha evidenciado que estas empresas se chupan la savia de las naciones, ya que 
arriban para hacer obras que contaminan, provocan desastres y terminan llevándose al extranjero ganancias 
millonarias. 
Iberdrola es mucho peor que los bancos, porque siquiera las llamadas instituciones crediticias prestan algún 
servicio, aunque sea nimio, pero en el caso de los consorcios que se presentan como generadores de energías 
o procesos productivos no contaminantes, depredan el medio ambiente sin importarles las consecuencias 

presentes, futuras y permanentes que sus actividades tienen para los territorios y poblaciones que los reciben. 
Es momento de que el gobierno del estado detenga el ímpetu desbocado por convertir a Puebla en una entidad 

“moderna”, gestionando proyectos que a la larga sólo redituarán perjuicios y que escasos o ningún beneficio 
real tendrán para la sociedad y el ecosistema poblano. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-falso-desarrollo_id_19645.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La “unidad” del PRI  
• ¿Los diputados por la libre? 
• Lalo Rivera, líder de alcaldes  
Al parecer, el compromiso de unidad al interior del PRI solo fue una apariencia o una pose para la foto, pues de 

nueva cuenta de habla de acciones por parte de los diputados priístas, que no fueron consultadas con su 
dirigencia estatal, a pesar de la indicación, se dijo, por parte del Comité Ejecutivo Nacional, de no manejarse 

“por la libre”. 
La reunión que sostuvieron los diputados encabezados por Edgar Salomón, con Eukid Castañón, el 
subsecretario de Asuntos Políticos del Gobierno del Estado, vuelve a ser el punto de discordia al interior del 
PRI, pues mientras el diputado por San Martín Texmelucan asegura que no había razón para notificarle al 

dirigente de su partido, pues se trató de un asunto institucional, lo cierto es que se interpreta como un acto de 
rebeldía de los diputados. 
No se puede olvidar la primera declaración de Edgar Salomón y del diputado Lauro Sánchez, luego de conocer 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desde-la-sgg-imponen-a-panistas-de-atlixco-a-escobedo-y-galeazzi_id_19642.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/desde-la-sgg-imponen-a-panistas-de-atlixco-a-escobedo-y-galeazzi_id_19642.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-falso-desarrollo_id_19645.html
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el nombramiento de Pablo Fernández del Campo al frente del PRI, donde aseguraron que no los representaba. 
De los 14 diputados, uno de ellos, Gerardo Mejía, decidió no acudir a la reunión, pues consideró que “no era 
prudente”, luego de la directriz establecida por la secretaria general del PRI Ivonne Ortega durante la reunión 
que sostuvieron con ella hace unas semanas. 
Este es el panorama que se aprecia al interior del PRI, donde al parecer, no todos están dispuestos a cerrar 

filas en torno a su dirigente estatal Pablo Fernández del Campo, pero con ello mandan la señal que tampoco 
acatarían las indicaciones de su nueva dirigencia nacional y esto tendrá consecuencias, seguro que sí. 
Como ya lo anunciábamos ayer, finalmente se hizo oficial el nombramiento del presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez como el líder de la nueva organización nacional de alcaldes, donde se integraron los 
ediles emanados del PAN, del PRD y del PRI y decidieron que la presidencia del organismo sea itinerante, la 

cual iniciará el alcalde de Puebla. 
Desde que Eduardo Rivera se integró a la ANAC y fue nombrado presidente de esta organización de alcaldes 

panistas, el presidente de Puebla fue tomando fuerza y liderazgo a nivel nacional, mismo que también se hizo 
notar durante la plenaria de senadores panistas que se llevó a cabo aquí hace unas semanas y donde exigió 
que se reconociera la disciplina financiera y presupuestal de quienes no habían actuado de manera 
irresponsable como otras autoridades que han puesto en jaque a sus municipios. 
Ahora, durante el último año de su gestión como alcalde de Puebla, Lalo Rivera seguramente buscará el 
fortalecimiento y la integración real de los ayuntamientos del país, a las decisiones del gobierno federal, 
haciendo valer su peso específico. 

CONFETI…Lamentable lo ocurrido ayer en la Torre de Pemex del Distrito Federal…de inmediato empezaron las 
especulaciones que en nada ayudan al país…el Presidente Enrique Peña supervisó tareas de rescate. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5228 

 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Hoy a las 11 de la mañana rendirá protesta como director de la Comisión Nacional de Agua en el estado, el 
doctor Germán Sierra Sánchez como un reconocimiento a su trayectoria en el servicio público y la política, pero 
especialmente por su conocimiento de la entidad y uno de sus problemas en el mediano y largo plazo: el agua. 
Sierra Sánchez cuenta con una amplia trayectoria política, que va desde la presidencia estatal del PRI y de sus 
sectores, senador y diputado local y federal, ha sido delegado partidista en distintas entidades pero también ha 

sido secretario de Desarrollo Rural y delegado de Desarrollo Social. 
Aspirante a la candidatura del PRI al gobierno del estado en el 2004, fue uno de los voceros de la campaña en el 
2010 y regresa ahora a su estado natal en la dirección de la Conagua en momentos que su trabajo será 

determinante para rescatar diversas cuencas hidráulicas y garantizar la dotación del liquido en la zona 
conurbada de la capital en el mediano plazo, en momentos que se busca la forma de rescatar al Soapap, incluso 
con su liquidación, este año. 
Una designación del gobierno del presidente Peña Nieto importante por la trascendencia administrativa del tema 

que atenderá, pero sobre todo política, por la figura priista que es Sierra Sánchez. 
El miércoles por la noche se reunió la Comisión Política Nacional del Partido de la Revolución Democrática para 
abordar su política de alianzas con Acción Nacional, las tres principales tribus poblanas también estuvieron en el 
Distrito Federal y trascendió que las negociaciones han avanzado en varios estados como: Veracruz, Zacatecas, 
Baja California, Oaxaca, Sinaloa y Puebla. 
Que los acuerdos entre las principales corrientes nacionales también siguen su curso, en el centro se definirá la 

alianza; desde ahora apunte que la diputada federal, Roxana Luna Porquillo, buscará ser la aspirante aliancista a 
la presidencia municipal de Cholula y Jorge Méndez Espínola, como siempre colocará a uno de los suyos, su hijo, 
como candidato plurinominal a diputado local de la misma coalición. 
 El Partido del Trabajo realizó esta semana en sus oficinas centrales una reunión importante entre su dirigente 

nacional Alberto Anaya, Andrés Manuel López Obrado y el senador Manuel Bartlett Díaz; uno de los acuerdos fue 
que el ex gobernador poblano será protagonista en el proceso electoral de julio en Puebla. 
Están montando su casa de campaña en el centro de la ciudad y ya tienen su lista de aspirantes para algunos 

distritos y municipios en la entidad, muchos de los cuadros provienen del Morena de López Obrador y otros de 
sus propios seguidores. 
El objetivo principal del Partido del Trabajo, acordaron, será crecer y aumentar su votación en el estado, para 
convertirse en un referente de la izquierda con miras al 2015 y mantenerse como un partido con presencia en el 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5228
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estado. Esa es la tarea que le encomendaron a Bartlett, quien gustoso la tomó de inmediato. 
Fue en Madrid, donde el corresponsal de Reforma entrevistó al gobernador Moreno Valle, quien le reveló que la 
gigantesca rueda de la fortuna que su gobierno adquirió para los festejos del 5 de Mayo pretende llevarla a 
varios puntos de la entidad. “La idea, dijo, es que pudiera ser itinerante, no queremos que sea fija. Estamos 
viendo que sea itinerante, cuál sería el tiempo de moverla de una lugar para otro, cuál sería el costo", luego de 

una conferencia en el Instituto de Empresa. 
“Los hoteleros tienen mucho interés (en la mega rueda). Todavía no es una decisión tomada y estamos haciendo 
la evaluación de costo-beneficio y viendo cuál sería la derrama económica”, comentó el gobernador en cuanto al 
emplazamiento de la rueda de la fortuna fabricada en Alemania. 
El Frente de organizaciones sociales marchó -ayer- del Paseo Bravo al zócalo de la ciudad para exigir al gobierno 

solución a sus diferentes demandas sociales y políticas; esta organización busca conjuntar a todos los 
movimientos sociales en Puebla, para elaborar su propia agenda y tener una presencia política en el estado. 

Sobre todo porque el movimiento social esta agotado y muy manoseado, cada grupo tiene sus propias 
demandas y sus propios protagonismos. Participan en el frente algunas agrupaciones como: el sindicato de 
Telefonistas, la 28 de Octubre, maestros democráticos y agrupamientos sociales y campesinos. 
Todos tienen sus propios generales y reclaman ser los nuevos protagonistas de la llamada lucha social, aunque 
la historia nos dice que siempre terminan dividiéndose, a la hora de las negociaciones y el reparto de beneficios. 
http://www.ngpuebla.com/node/48982#.UQul5x2ORJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 

 
Eduardo Rivera, líder de los alcaldes 
Seguramente no fue fácil y su construcción pasó por un complicado y largo proceso para alinear los diversos 

intereses, pero sin duda fue su tesón y esfuerzo lo que consiguió formalizar la Conferencia Nacional de Alcaldes 
y ser su primer presidente; el edil poblano Eduardo Rivera se convirtió desde ayer, con el unánime consenso, en 
el interlocutor de los municipios del país –gobernador por el PRI, PAN y PRD- con los otros niveles de gobierno. 

El sábado anterior, la columna Templo Mayor de Reforma dio un adelanto de la integración de los presidentes 
municipales en una Conferencia en un ejercicio para defenderse de quienes pretenden responsabilizarlos de los 
quebrantos en la administración pública cuando son los que generan más recursos, ofrecen costosos servicios y 
reciben el menor porcentaje de los ingresos públicos. Rivera, por los ediles panistas, fue uno de los factores 
integradores. 
La Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM) y la 
Asociación de Autoridades Locales de México (AALMAC) anunciaron ayer la conformación de la Conferencia 

Nacional de Municipios de México (CONAMM), que impulsa una agenda común para el fortalecimiento de los 
municipios, “acción que ha sido derivada del trabajo coordinado entre las diferentes asociaciones de alcaldes del 
PAN, PRI y PRD”. 
Eduardo Rivera explicó: “queremos más recursos y más atribuciones, pero que quede claro, con transparencia, 

controles y rendición de cuentas; opinamos que más que un rescate, los municipios necesitamos herramientas 
para salir adelante, no pretendemos ser un ente de ataque sino ser propositivos en el entendimiento que una 
columna y soporte para el desarrollo de México, son los municipios”. 

Hay coincidencia entre las tres asociaciones para que se consideren nuevos criterios para fenómenos sociales 
locales dentro del ramo 33, que los municipios sean partícipes de la recaudación federal excedente del petróleo, 
impuesto a la gasolina y que no haya exenciones dentro del artículo 115 constitucional; que se formalice un 
nuevo ramo municipalista, específico, etiquetado y exclusivo de los gobiernos locales y sus municipios. 
En conferencia de prensa, Eduardo Rivera de la ANAC, Leticia Quezada, presidenta del AALMAC, y Sergio 
Arredondo, secretario general de la Fenamm, señalaron que gran parte de los endeudamientos son herencia de 

anteriores administraciones por lo que urgen un cambio en la legislación para eficientar la recaudación de 
impuestos y generar el mayor destino de recursos para uso público. 
Los tres dirigentes coincidieron en que todos los municipios deben ser investigados para saber si sus deudas se 
originaron por el uso de los recursos públicos en beneficio de sus poblaciones o por enriquecimiento ilícito. 

Rivera comentó que gran parte de la deuda la tienen los estados. De hecho sólo el 12 por ciento de la deuda 
pública corresponde a los municipios, “… los estados se están comiendo la torta completa”, agregó. 
“No estamos solicitando más dinero, estamos tratando de que se ajusten los criterios para la repartición de los 

recursos, no queremos el dinero para nóminas, sino para programas de desarrollo social, infraestructura y 
pobreza”, insistió el edil poblano. 
Su trabajo en la capital es importante y ahora su liderazgo nacional será un nuevo impulso a su carrera personal 
y al último año de su gestión. Sin duda, Lalo Rivera se ganó la presidencia de los alcaldes del país, con el 
reconocimiento de sus iguales del PRI y el PRD, lo que es aún más meritorio para el panista. Felicidades. 

http://www.ngpuebla.com/node/48982#.UQul5x2ORJE
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(Las Peras del Olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 
El reto del gobernador  
Una característica esencial de la “docena trágica” fue la falta de trabajo político por parte de los dos 
Presidentes emanados del PAN. Ambos se quejaron, durante seis años cada uno, de que ni el Congreso ni la 

prensa les hacían caso. En el primer caso, la explicación es muy clara y sencilla: consideraron a las Cámaras 
como una suerte de “oficialía de partes” en donde se depositaban los proyectos de ley, para su trámite 
expedito. 
Nunca, en ningún caso, hubo un mínimo trabajo de cabildeo, de negociación, de información. El 
proyecto se mandaba y punto. Era obligación de los legisladores discutirlo (muy poquito) y aprobarlo en 
automático. Así interpretaban el famoso “poder presidencial”. Cuando alguna de las Cámaras (o las dos) 

rechazaba dicho proyecto, se le tachaba de intolerante y traidora a la Patria. 
La relación con la prensa es harina de otro costal. Primero, don Vicente Fox le dio a los medios 
manga ancha para denostarlo, criticarlo y, es más, mofarse de él. Cuando llegó su sucesor, el daño 
estaba hecho y ya era muy tarde y difícil reconstruir una relación sana, respetuosa y productiva. 
En el caso de Puebla, van dos años de un gobierno alternativo. Claro está, el olfato político de 
Rafael Moreno Valle está bastante más y mejor desarrollado que el de don Chente. Nuestro 
gobernador no se toma la molestia de negociar con el Congreso local. Le gira instrucciones. Así, recuerda su 

aprendizaje en las filas del Revolucionario Institucional cuando así eran las cosas. 
La diferencia es que el PRI siempre guardó las formas, a lo largo de más de setenta años. Siempre 
se destacó el “respeto” entre poderes, aunque todos sepamos que era mero teatro. Los extraños se 
iban fácilmente con la finta y creían, sinceramente en una separación clara entre el Ejecutivo y el Legislativo (el 
Judicial es caso aparte). 
Don Rafael no se anduvo por las ramas, armó un Congreso a modo, una Corte a modo, organismos 
“autónomos” a modo y todo armadito para servir a los intereses supremos del Morenovallismo. Todo 

iba muy bien hasta que el PRI regresó a Palacio Nacional y con él, la intención de dar marcha atrás a todo lo 
fallido durante doce años, en particular las relaciones jerárquicas entre Federación y estados. 
El tiempo en que convivieron Calderón y Moreno Valle fue una auténtica luna de miel. Estaban de 
acuerdo en todo, colaboraban en todo y se entendían a la perfección. La situación no podía estar mejor. 
Claro está, esto era sin contar con la posibilidad del regreso del Institucional al poder federal. 
Peña Nieto, como canta el “ausente”, “no consiente nada”. Y estamos en año de elecciones. Año de 

renovación en catorce estados, siendo Puebla de los más importantes. Por lo tanto, nos podemos 

esperar a un espectacular choque de trenes, si no es que ya empezó el encontronazo. 
Moreno Valle asiste a cuanta reunión puede o es convocado por el señor Presidente. Algunos creen 
que es para afianzar su posible candidatura a la “grande” en 2018, en realidad es para tratar de 
congraciarse con el poder central y no perder lo ganado, no desandar lo andado. 
Las instrucciones de Peña Nieto son claras y contundentes: el PRI “va por todo en Puebla”, no puede 
permitir la permanencia de poderes virreinales en diversas partes del país. 

Así las cosas se ponen difíciles para don Rafael. Le quitaron su proyecto de segundo piso en la 
carretera a México, primero estará el tren rápido entre la capital federal y Querétaro, se prohibió la 
construcción del teleférico en edificios históricos… Más lo que venga… Todavía faltan muchos golpes. 
http://www.poblanerias.com/2013/01/el-reto-del-gobernador/ 
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